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A unidade de ensino 
possui 17 salas de au-
las e conta com estru-
turas de acessibilidade 
para PcDs 

Da redação

O prefeito de Ma-
naus, David Al-
meida, reinau-
gurou, na tarde 

de ontem, a escola muni-
cipal Jornalista Sabá Ra-
poso, localizada na rua 
Santa Mônica, no bairro 

A revitalização contribue para oferecer melhores condições para alunos e professores

Últimas

Pai e filha morrem por fio de alta tensão

VDN

O caso ocorreu na noite dessa segunda 
no ramal do Brasileirinho

Um homem identificado 
como Orlan Diney Costa 
Cervalho, de 51  anos, e 
sua filha, a pequena Ketelen 
Nascimento Cervalho, de 6 
anos, morreram após um 
cabo de alta tensão atingir a 
moto em que eles estavam.

O caso ocorreu na noite 
dessa segunda-feira (27), 
no quilômetro 8 do ramal 
do Brasileirinho, Zona Leste 
de Manaus.

De acordo com informa-
ções do Tenente Ernias, do 
Corpo de Bombeiros Militar 
do Amazonas, as vítimas 
estavam voltando para casa 
quando supostamente, um 
raio atingiu a rede elétrica.

“As vítimas estavam vol-
tando em uma moto, o 
homem e duas filhas. A de 9 
anos pulou da moto e con-
seguiu se salvar, inclusive, 
já foi atendida pelo Serviço 
dde Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu). Ela pas-
sa bem. Mas infelizmente, 
também tivemos dois óbi-

FATALIDADE VALE DO JAVARI

CMA intensifica patrulhamento
O Comando Militar 

da Amazônia (CMA) 
intensificou suas 
ações de patrulha-
mento na Terra In-
dígena do Vale do 
Javari, desde ontem, 
como parte da Ope-
ração Jacuito, um es-
forço para promover 
a dissuasão contra 
agentes estrangeiros 
na fronteira da Ama-
zônia Ocidental.

O patrulhamento 
foi realizado com o 
uso das aeronaves 
do 4º Batalhão de 
Aviação do Exército, 
percorrendo uma dis-
tância total de 1188 
km e pousando nas 
comunidades indí-
genas mais remotas, 
como a Aldeia Paraná  
e Maronal.

A Operação Jacuito 
é uma iniciativa do 
Ministério da Defesa 
para garantir a segu-
rança na fronteira do 
Brasil com a Colômbia 

tos ainda aqui no local”, 
disse ele, que comandou a 
operação.

A empresa concessioná-
ria de energia elétrica no 

Amazonas foi ao local e fez 
o desligamento dos fios de 
alta tensão, para prevenir 
uma nova fatalidade.

Após uma perícia ser re-

e o Peru, onde ocorrem 
atividades ilícitas como 
o tráfico de drogas, ar-
mas e pessoas. O Vale 
do Javari é uma área es-
pecialmente vulnerável 
a esses crimes, devido 
à sua proximidade com 
a fronteira e sua densa 
floresta tropical.

O CMA continuará por 
tempo indeterminado 
na região, trabalhando 
em estreita integração 
com as comunidades 
locais e órgãos de se-
gurança pública para 
garantir a defesa e a 
integridade territorial 
do Brasil.

Um dos objetivos do 
patrulhamento foi fa-
zer o reconhecimento 
de postos e itinerários 
clandestinos destacan-
do a operacionalida-
de do Comando Mi-
litar da Amazônia ao 
desdobrar suas tropas 
em qualquer ponto da  
Amazônia Ocidental.

Prefeitura entrega escola da zona 
Norte de Manaus revitalizada

Manoa, zona Norte da 
capital amazonense. Esta 
é a 5ª reinauguração de 
uma sequência de mais de 
60 escolas, administradas 
pela Secretaria Municipal 
de Educação (Semed), que 
serão entregues revitaliza-
das pela gestão municipal 
ainda no primeiro semes-
tre deste ano.

Durante a solenidade, o 
chefe do Executivo mu-
nicipal reforçou que as 
reformas fazem parte de 
um projeto de revitalização 
das estruturas educacio-
nais e contribuem para ofe-
recer melhores condições 

para alunos e professores. 
“A nossa intenção é 

transformar esses alunos 
nos melhores alunos do 
Brasil. Nas próximas se-
manas, todo dia, nós es-
taremos entregando uma 
escola reformada, amplia-
da, ou uma creche constru-
ída na cidade de Manaus. 
Isso vai fazer com que nós 
possamos melhorar nos-
sos ambientes educacio-
nais e assim nós possamos 
então cobrar resultados, 
pedir um empenho, não 
somente dos professo-
res, mas dos pais e alu-
nos também, todos irão 

contribuir para que nós 
possamos assim obter os 
resultados esperados e eu 
tenho certeza que esses re-
sultados esperados virão”,  
frisou Almeida. 

A unidade de ensino 
recém-inaugurada possui 
capacidade de atendi-
mento para 1,7 mil estu-
dantes dos anos iniciais, 
finais e Educação de Jo-
vens e Adultos (EJA). No 
total, foram investidos 
R$ 1.910.000 para refor-
ma completa do espaço. 
Toda a infraestrutura da 
escola foi modificada para 
qualificar o ensino e dar 

mais segurança para alu-
nos e professores, como 
afirmou a titular da Semed,  
Dulce Almeida.

“Nós estaremos fazendo 
mais e melhor pela educa-
ção sempre. Essa escola, 
esse espaço reformado é 
o que essas crianças mere-
cem, é o que a comunidade 
merece, sei que essa escola 
passou mais de 10 anos 
sem receber reforma, mas 
agora estamos entregando 
uma nova escola, com dig-
nidade, com um centro de 
tecnologia, porque é isso 
que essas crianças mere-
cem”, disse Dulce. 

Na edificação, foram rea-
lizados reparos no sistema 
elétrico, hidráulico e telha-
do, além da substituição 
das luminárias, forro, lou-
ças, revestimentos, pintu-
ra em geral, execução de 
abrigo de gás, instalação 
de coifa na cozinha e ações 
de paisagismo. 

A obra de revitalização 
durou cerca de quatro 
meses, de dezembro de 
2022 a março de 2023. A 
unidade de ensino possui 
17 salas de aulas e conta 
com estruturas de acessi-
bilidade para Pessoas com 
Deficiência (PcDs).

   Manaus, terça-feira, 28 de março de 20232

alizada no local em que 
tudo aconteceu, os dois 
corpos foram encaminha-
dos para o Instituto Médico  
Legal (IML).

Dhyeizo Lemos/Semcom
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Caça ao investigador
Querem para Moro o 

mesmo destino do juiz da 
Operação Mãos Limpas, da 
Itália, Antonio Di Pietro, 
caçado pelos políticos la-
drões que puniu.

Mau presságio
A intenção de lulistas, al-

vos da Lava Jato, era óbvia: 
controlar o Conselho de 
Ética para blindar aliados 
e emparedar os opositores.

Olha a turma
Seis integrantes da CPI 

da Pandemia estão agora 
no Conselho de Ética, além 
de outros que usaram a co-
missão para garantir lugar 

Cláudio Humberto

Planos de ‘ferrar’ e matar dão sobrevida ao 
mandato de Moro

“Lula provou 
que não está à 
altura do cargo”

A descoberta da trama para matar Sergio Moro e as falas ameaçadoras de Lula, em 
seu ódio obsessivo, e a mentira da “armação”, não apenas recolocaram o ex-juiz da 
Lava Jato na elite da política como garantiram o mandato do senador, ao menos por 
enquanto. O ex-juiz da Lava Jato, que meteu Lula na cadeia por ladroagem, está na 
mira do empoeirado Conselho de Ética do Senado, agora controlado por lulistas, que 
têm a “missão” de procurar cabelo em ovo para cassar seu mandato.

Deputado Deltan Dallagnol 
(Pode-PR) sobre a menti-
ra da “armação” de Sérgio 
Moro

Editorial
Com uma população de 

mais de 2 milhões de ha-
bitantes, Manaus é um im-
portante centro econômi-
co, político e cultural da 
Amazônia. No entanto, a 
cidade enfrenta muitos de-
safios, incluindo problemas 
de infraestrutura, segu-
rança, transporte, saúde e  
meio ambiente. 

Para superar esses desa-
fios e se tornar uma cidade 
inteligente, a capital preci-

sa adotar uma abordagem 
integrada em relação ao 
desenvolvimento, com uso  
de tecnologia.

Uma das primeiras me-
didas seria o investimento 
em infraestrutura digital, 
incluindo a implantação de 
uma rede de fibra ótica de 
alta velocidade para forne-
cer internet rápida e con-
fiável em toda a cidade. 
Além disso, a cidade deve 
incentivar a criação de es-

paços públicos com acesso 
à internet e fornecimento de 
equipamentos digitais para 
escolas e instituições públi-
cas, garantindo que todas as 
comunidades tenham aces-
so à tecnologia, inclusive na 
zona rural.

A implementação de so-
luções tecnológicas para 
problemas específicos en-
frentados pela cidade, po-
deria representar grandes 
avanços na administração 

da cidade. Por exemplo, 
sensores e câmeras inteli-
gentes podem ser usados   
para monitorar o tráfego, 
melhorar a mobilidade ur-
bana, proporcionar o tempo 
de deslocamento e aumento 
da segurança nas ruas. 

Além disso, Manaus pode 
utilizar tecnologias como in-
teligência artificial, big data 
e blockchain para gerenciar 
melhor os serviços públi-
cos, como o fornecimento 

de água, energia e sanea-
mento, além da prevenção  
sobre desastres

Em uma cidade inteligen-
te, a própria administração 
pública, vereadores e depu-
tados precisam estar baliza-
dos com informações tecno-
logicas, aplicativos que  se 
utilizem de geocracia para 
que possam elaborar leis 
que mitiguem problemas 
urbanos e tragédias, antes 
que essas aconteçam.

Transformar Manaus em uma cidade inteligente

Com André Brito e Tiago Vasconcelos
CLAUDIO.HUMBERTO@METROJORNAL.COM.BR

sob holofotes.

História curta
O último senador cassado 

foi Delcídio do Amaral, ex-
-ministro de Dilma ex-PT, 
enrolado na Lava Jato. Des-
de 1988, só três perderam 
mandatos.

PSDB dá como certa a 
filiação de Ciro Gomes ao 
partido

Candidato outra vez der-
rotado para presidente no 
ano passado, Ciro Gomes 
estaria de malas prontas 
para trocar o PDT pelo 
PSDB, ao qual foi filiado 
no início da carreira, sob 
a liderança do ex-senador 
Tasso Jereissati. Nos anos 
1990, Ciro foi eleito go-
vernador do Ceará como 
candidato tucano. No PDT, 
um dirigente nacional que 
tem certeza desse retorno, 
Ciro deve voltar para “arru-
mar” o PSDB. “Ou enterrar”, 
ironizou. Se fizer a troca, 
Ciro reencontrará Tasso no 
partido de onde nunca saiu.

Partido no governo
Ciro não participou do 

conchavo que fez PDT ade-
rir ao governo Lula, em 
troca do Ministério da Pre-
vidência, do qual Carlos 
Lupi se apossou.

Tem prazo
Ciro não se manifesta des-

de a vitória de Lula, por 
quem não tem o menor 
respeito. Promete “quebrar 
o silêncio” após o 100º dia 
de governo.

Pula partido
Ciro deixou o PSDB em 

1996 e depois filiou-se ao 
PPS, ao PSB e então foi para 
o PDT, onde, até agora, 
permanece.

Sem esfriar
Após muita pressão por 

parte da oposição, ficou 
marcada para 11 de abril a 
ida do ministro Flávio Dino 
(Justiça) à Comissão de Fis-
calização da Câmara para 
explicar sua visita, bastante 
relaxada, ao Complexo da 
Maré, no Rio de Janeiro, fa-
vela controlada pelo crime 
organizado.

Enquadro
Arthur Lira mandou reca-

do que não vai permitir ex-
cessos de deputados e co-
brou debate mais “maduro” 
na Câmara. No Conselho de 
Ética, Lira deve colocar o 
aliado Leur Lomanto Junior 
(Ba), do União Brasil.

Demonstração de força?
Será colocada à prova a 

articulação do governo Lula 
na Câmara, esta semana. 
Com previsão de votação 
de 13 medidas provisórias, 
todas do governo Bolso-
naro, lulistas poderão de-
monstrar a sua suposta 
força

Planos do PL
Valdemar Costa Neto 

quer avançar sobre o ni-
nho tucano em São Paulo. 
O cacique deve usar Jair 
Bolsonaro para atrair pre-
feitos conservadores e filiar 
a turma no Partido Liberal, 
partido que é cacique.

Encolheu
Encolheu ainda mais a na-

nica bancada do Solidarie-
dade na Câmara, com cinco 
parlamentares. O deputado 
Max Lemos (RJ) trocou o 
partido pelo PDT, que passa 

a ter 18 deputados.

Cavalo alado
O enroladíssimo Jusce-

lino Filho (Comunicação) 
está na comitiva de Lula à 
China. O ministro resiste à 
fritura, sobretudo do PT, 
justamente por questões 
envolvendo viagens. Foi a 
leilão de cavalos nas asas 
da FAB.

Ruim pra todo mundo
Uma das maiores empre-

sas de consultoria do mun-
do, a Accenture, que até 
presta serviços a diversos 
governos estaduais e mu-
nicipais no Brasil, anunciou 
que vai demitir 19 mil fun-
cionários em vários países.

Diga com quem andas
A polícia de Emmanuel 

Macron, amigão de Lula, 
prendeu mais de 80 ma-
nifestantes em um único 
protesto contra a reforma 
da Previdência que o pre-
sidente francês enfia goela 
abaixo dos franceses.

Alô, eleitor francês

Faz um M.

Poder sem Pudor

Longe das passarelas

O então governador 
pernambucano Jarbas 
Vasconcelos já não pa-
recia à vontade na re-
putação de namorador 
de jovens misses: em 
Brasília para conversar 
com Lula, o presiden-
te da época, ele se li-
vrou da tarefa de pôr 
a faixa na vencedora 
do “Miss Pernambuco 
2005”, após cancelar um 
coquetel para as candi-
datas alegando “corte 
de despesas”. Foi nele 
inspirado, naquele ano, 
até o enredo de um blo-
co de carnaval do Recife. 
Mas Jarbas deplorou o 
“concurso” em que a 
vencedora ganharia “a 
faixa, o cetro e ...o coroa”.

Frase do dia 
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Educação Anticapacitista
O jovem Werlley da Silva, 

pessoa negra, periférica e 
com Síndrome de Down, 
foi mais uma das vítimas 
dos preconceitos estrutu-
rais existentes em nosso 
país. Ele foi vitimado pela 
negligência dos serviços 
de saúde que, ao invés de 
acolhê-lo, trataram-no com 
o descaso típico conferido 
à gente mais humilde de 
nossa terra.

Algumas perguntas 
devem ser feitas para 
nós mesmos, e para 
os ouvidos moucos de  
nossos governantes:

Se ele não fosse pobre, 
estaria vivo?

E se não fosse preto? E 
se não tivesse a síndrome 
de down? Ainda que ele 
fosse exatamente ele mes-
mo, mas morasse em um 
bairro mais central? Teria 
sido atendido?

As pessoas com deficiên-
cia são todas aquelas que 
são impedidas da plena in-
clusão na sociedade. Dito 
de outra maneira, as defici-
ências estão nas estruturas 
sociais, e não nas pessoas. 
As barreiras e contradi-
ções sociais que impedem 

a inclusão e a igualdade 
de oportunidades são um 
grande desafio para as pes-
soas com deficiência, que 
ficam incapacitadas de con-
tribuir socialmente. Essas 
barreiras podem ser atitu-
dinais, arquitetônicas, de 
comunicação, entre outras.

Barreiras atitudinais, as de 
mais difícil superação, são 
aquelas originadas dos pre-
conceitos de origem, raça, 
cor, situação social, orien-
tação sexual, diversidade 
funcional, entre outros. Esse 
tipo de obstáculo pode ser 
superado pela educação. 

Entretanto, não se trata de 
uma educação exclusivista, 
em que uma parcela peque-
na, porém muito similar, da 
sociedade tem assento.

Para que supere barreiras 
e desconstrua preconceitos, a 
educação há de ser inclusi-
va, promovendo a interação 
e a convivência entre pessoas 
diferentes. Mas além da plu-
ralidade individual presente 
nos ambientes educacionais, 
é preciso que cada pessoa, em 
toda a sua diversidade, seja 
encarada em suas capacidades 
e potencialidades, e jamais em 
suas limitações. 

Ao mesmo tempo, uma 
educação verdadeiramente 
inclusiva acolhe os alunos 
em sua diversidade, dá-lhes 
o papel de protagonismo e 
confere a todos igual im-
portância pedagógica. 

É sempre válido ressaltar 
que a educação inclusiva é 
boa para todos, mas prin-
cipalmente para os alunos 
sem deficiência: os precon-
ceitos, que no caso das 
diversidades funcionais 
são chamados de capaci-
tismos, são desmontados 
e inviabilizados em sua  
reprodução estrutural.

Assim, a educação inclu-
siva trata todos em suas 
diversas, porém igual-
mente valiosas, dignida-
des. É genuinamente uma  
educação anticapacitista!

Será que se os profissio-
nais que atenderam o jo-
vem Werlley tivessem tido 
uma educação anticapa-
citista, ele estaria morto? 
A certidão de óbito indi-
ca a Síndrome de Down 
como uma das causas de 
tão inexplicável morte. Será 
que as principais causas 
não foram a ignorância e  
o preconceito?

Especialista em Direitos Humanos e Sociais. Defensor Público Federal. Escritor, Palestrante e Professor. Conselheiro do 
Chaverim, grupo de assistência às pessoas com Deficiência. Comendador Cultural. Colunista do Instituto Millenium, além de 
diversos outros meios de comunicação.

André Naves
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Situação do Ramal do Brasileirinho 
Os problemas de infraestrutura no ramal do Brasileiri-

nho, zona leste de Manaus. De acordo com o vereador 
Caio André, a comunidade da área e usuários do ramal 
têm feito diversas reclamações sobre as condições de 
trafegabilidade na via, tomada por buracos em toda a 
sua extensão. Um vídeo exibido no plenário Adriano 
Jorge, durante a sessão, comprovou a situação do ramal. 
O parlamentar afirmou que já protocolou requerimento 
solicitando a ação na localidade, porém, decidiu se pro-
nunciar na tribuna para que alguma atitude seja tomada 
de forma mais rápida pelo Executivo Municipal.

Wilson Lima apresenta Escola da Floresta ao BID 
O governador do Amazonas, Wilson Lima, cumpriu 

agenda de reuniões em Brasília (DF), ontem para buscar 
parcerias para o enfrentamento de impactos de mudanças 
climáticas. Ele apresentou o projeto Escola da Floresta 
ao embaixador da Alemanha Heiko Thoms e ao repre-
sentante do Banco Interamericano de Desenvolvimento 
(BID), Morgan Doyle. O projeto consiste na construção de 
unidades de ensino em Unidades de Conservação (UCs) 
para ampliar a oferta de educação ambiental a alunos da 
rede pública estadual.

A Favor

Contra

David ressalta educação
O prefeito de Manaus, David Almeida, 

reinaugurou, na tarde de ontem (27), a 
escola municipal Jornalista Sabá Rapo-
so, localizada na rua Santa Mônica, no 
bairro Manoa, zona Norte da capital 
amazonense. Esta é a 5ª reinauguração 
de uma sequência de mais de 60 escolas, 
administradas pela Secretaria Municipal 
de Educação (Semed), que serão entre-
gues revitalizadas pela gestão municipal 
ainda no primeiro semestre deste ano.

Corrida da Água 
A 8ª Corrida da Água, promovida pelo 

Grupo Literatus Educacional, no último 
domingo (26), na avenida das Torres, 
reuniu mais de 2 mil atletas, entre pro-
fissionais e amadores, superando as 
expectativas da organização do evento 
e ainda com um aumento das catego-
rias de atletas com deficiência e acima 
de 60 anos.

A corrida da Água reuniu atletas profis-
sionais e amadores e ainda contou com 
a participação do prefeito de Manaus, 
David Almeida.  

Isenção de IPTU 
Proprietários de imóveis listados no 

decreto municipal 7.126/2004 podem 
solicitar da Prefeitura de Manaus, via 
Instituto Municipal de Planejamento 
Urbano (Implurb), conforme legislação, 
isenção do Imposto Predial e Territorial 
Urbano (IPTU) por estarem em unidades 
de interesse de preservação histórica e de 
patrimônio no centro antigo da capital, 
também chamado de centro histórico.

CMM proíbe medidores 
A Câmara Municipal de Manaus (CMM) 

aprovou ontem por unanimidade Projeto 
de Lei do presidente da Casa, vereador Caio 
André (PSC), que proíbe a instalação de 
medidores aéreos de energia na capital. 
A matéria seguiu para sanção do prefeito 
de Manaus, David Almeida (Avante). 

Sassá da Construção 
O vereador Sassá da Construção Civil 

(PT), que é um dos coautores do projeto, 
destaca que, mesmo após a aprovação 
do PL, não é hora da população baixar a 
guarda. Pois é certo que a concessionária 
vai recorrer.

Vereador Dr. Daniel 
Ao saudar os populares, que mani-

festaram sua insatisfação na Câmara 
contra os medidores aéreos da Ama-
zonas Energia, vereador Dr. Daniel 
destacou a união entre a população 
e o Legislativo.  “Podem ter a certeza 
que a luta de vocês também é nossa. 
Essa empresa que está nos humilhando, 
tratando seus servidores com desres-
peito e tratando a sociedade de forma 
indiferente, desumana, merece o nosso 
enfrentamento”, pontuou

CPI da Água de Manaus
A CPI da Águas de Manaus reuniu  

ontem técnicos e integrantes da co-
missão para traçar as próximas ações, 
após serem encaminhados ofícios para a 

 O Tribunal de Justiça do Amazonas (TJAM) deu início,  ontem 
(27), ao primeiro Mutirão do Júri do ano de 2023 com a 
perspectiva de julgar, em todo o Estado, aproximadamente 
900 processos relativos a crimes contra a vida. A solenidade 
de abertura do mutirão foi realizada no Plenário Santa Cruz 
Machado – localizado no Fórum Ministro Henoch Reis. 

Os trabalhos do mutirão foram abertos pela presidente do 
TJAM, desembargadora Nélia Caminha Jorge, em discurso: 
“Anunciamos a abertura do Mutirão do Tribunal do Júri deste 
ano, com atenção especial aos processos de longa tramitação 
de crimes contra a vida, inclusive casos de feminicídio”.

O esforço concentrado de julgamento dos crimes dolosos 
contra a vida contará com a participação  do Ministério Público 
Estadual, Defensoria Pública e da Ordem dos Advogados do 
Brasil - Seccional Amazonas.

Começa Mutirão do Júri no 
Tribunal de Justiça do Amazonas

redacao@vanguardadonorte.com.br | Glaúcia Chair
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concessionária e a Prefeitura de Manaus, 
solicitando informações sobre o contrato 
firmado entre o município e a empresa.

 O objetivo da CPI, entre outros pontos, 
é saber se as cláusulas contratuais estão 
sendo cumpridas pela empresa. A próxi-
ma reunião da CPI da Águas de Manaus 
será na quarta-feira, dia 29 de março.

 
Detran no Studio 5 
O Departamento Estadual de Trânsi-

to do Amazonas (Detran-AM) inaugu-
rou, na manhã de ontem, o posto de 
atendimento no complexo do Pronto 
Atendimento ao Cidadão (PAC) Studio 
5. O atendimento pode ser realizado 
por meio de agendamento prévio, que 
já está disponível no site www.detran.
am.gov.br. 

Março Lilás no TJAM 
O Tribunal de Justiça do Amazonas 

(TJAM) realizou, na manhã de sexta-feira 
(24), evento alusivo à “Campanha Março 
Lilás”, com a finalidade de conscientizar 
a sociedade sobre os sinais, sintomas, 
prevenção, diagnóstico e tratamento do 
câncer de colo do útero e da endome-
triose. O desembargador Elci Simões de 
Oliveira disse que a “Campanha Março 
Lilás” só traz benefícios para servidores 
e magistrados, e agradeceu a parceria 
com as secretarias de saúde do Estado 
e Município. 

    Potássio no Amazonas 
O reitor da Universidade Federal do 

Amazonas (Ufam), Sylvio Puga, assinou 
Protocolo de Intenções com a empresa 
Potássio do Brasil (PdB), representada 
pelo seu presidente Adriano Espeschit, 
com o objetivo de realizar ações neces-
sárias para a implementação e gestão 
do Programa Autazes Sustentável (PAS).

A iniciativa visa à implementar projetos 
socioeconômicos e ambientais no mu-
nicípio de Autazes e região, buscando 
minimizar os possíveis impactos na ex-
tração do fertilizante cloreto de potássio, 
no município.  

Cãmeras para PCD´s
Nesta segunda-feira (27/03), o plenário 

da Câmara Municipal de Manaus (CMM) 
aprovou o Projeto de Lei n°563/2021, que 
torna obrigatória a instalação de câmeras 
de monitoramento em sessões clínicas, 
em instituições públicas e privadas, que 
tratem de pessoas com deficiência no 
Município de Manaus, de autoria da 
vereadora Thaysa Lippy (PP). 

Curso de Pilotagem
 A Prefeitura de Manaus, via Instituto Mu-

nicipal de Mobilidade Urbana (IMMU), pro-
moveu ontem um curso sobre pilotagem 
defensiva para grupos de mototaxistas que 
oferecem o serviço na cidade e conduzem 
passageiros. A capacitação é uma exigên-
cia da legislação municipal para todos os 
permissionários que utilizam a motocicleta 
como transporte remunerado na cidade.  

Roberto Cidade: Oncologia 
As ocorrências oncológicas, via de re-

gra, têm o tempo entre o diagnóstico e o 
tratamento como diferencial para o êxito 
no combate à doença. Diante disso, o 
presidente da Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam), deputado Roberto 
Cidade (UB), propôs, por meio do Projeto 
de Lei nº 52/23, a criação do Programa 
Estadual de Apoio à Oncologia Infantil.

Policlínica Codajás
A Secretaria de Estado de Saúde (SES-

-AM) realizou, nesta segunda-feira (27), 
a entrega de cerca de 600 equipamentos 
para Pessoas Com Deficiência (PCDs) de 
todo o Amazonas, cadastradas no Centro 
Especializado em Reabilitação tipo IV 
(CER IV) da Policlínica Codajás.

Prefeitura e Unicef 
A Prefeitura de Manaus apresentou 

para os representantes do Fundo das 
Nações Unidas para a Infância (Uni-
cef) de Manaus, Brasília e Nova Iorque 
as ações desenvolvidas pela Secretaria 
Municipal de Saúde (Semsa) que estão 
contribuindo para o aumento da cober-
tura municipal na capital. 

Exame de seleção da PGE 
A Procuradoria Geral do Estado (PGE-

-AM), por meio da Escola Superior de 
Advocacia Pública (ESAP), divulgou on-
tem o gabarito do 8º Exame de Seleção 
para o Programa de Residência Jurídica do 
órgão. Os candidatos devem acessar o site 
da PGE-AM (www.pge.am.gov.br), na aba 
da ESAP, para ter acesso ao documento.

Retorno de Bolsonaro
O ex-presidente Jair Bolsonaro (PL) 

confirmou ontem que retornará ao país 
nesta semana. Em entrevista ao progra-
ma Pânico, da Jovem Pan, o ex-presiden-
te, que está nos Estados Unidos desde o 
final do ano passado, afirmou que sua 
chegada a Brasília está prevista para as 
7h15 de quinta-feira (30).

Limpeza da Orla 
A Secretaria Municipal de Limpeza 

Urbana (Semulsp) vem realizando dia-
riamente a limpeza e o recolhimento de 
lixo nas orlas da cidade, mais especifi-
camente na Manaus Moderna, Panair e 
Marina do David. 

O trabalho é essencial para manter o 
leito dos rios limpos, preservando, assim, 
o meio ambiente.  Um trabalho que 
poderia ser amenizado se a população 
contribuísse descartando seu lixo de 
forma correta.

Crédito Rosa 
O programa Crédito Rosa completou 

um ano em março deste ano. O financia-
mento é uma parceria entre a Secretaria 
de Estado da Assistência Social (Seas) 
e a Agência de Fomento do Estado do 
Amazonas (Afeam). 

O programa é voltado para mulheres 
empreendedoras que atuam no mer-
cado de trabalho como autônomas ou 
Microempreendedora Individual (MEI), 
que tiveram suas atividades afetadas 
pela pandemia da Covid-19. 
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Cidades Famílias afetadas pelo inverno amazôni-
co receberão ajuda do Governo

VULNERABILIDADE

Várias cadeiras de rodas e ou-
tros equipamentos para PCDs
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Marina Silva é 
conhecedora das 
peculiaridades da 
região amazônica

Da redação

O prefeito de Manaus, 
David Almeida,  e 
o governador do 
Amazonas, Wilson 

Lima, receberam, na tarde de 
doming (26), os ministros do 
Desenvolvimento Regional 
do Brasil, Waldez Góes, e de 
Meio Ambiente e Mudança 
do Clima, Marina Silva, para 
uma visita técnica em áreas 
da capital classificadas como 
‘altíssimo risco’, que foram 
atingidas pelo rigoroso in-
verno amazônico. Os repre-
sentantes do Governo Federal 
viram de perto o trabalho que 
está sendo realizado pelas 
gestões estadual e municipal 
e as necessidades imediatas 
de recursos para a capital. 

David Almeida fez ques-
tão de salientar que o apoio 
do Governo Federal é de 
suma importância para Ma-
naus, uma vez que, desta 
forma, será possível dar res-
postas rápidas à população 
e evitar que novas tragé-
dias voltem a acontecer na  
capital amazonense. 

“Tenho que agradecer ao 
Governo Federal pelo olhar 
que estão tendo por Manaus 

Ministro Waldez citou planejamento para enviar recursos necessários às famílias que vivem em áreas de risco

EDMAR BARROS

Prefeito enfatiza apoio federal 
sobre danos do inverno amazônico

e ao próprio governador (Wil-
son Lima) que está ajudando 
a nossa cidade. Esse é o tra-
balho que estamos fazendo 
para buscar respostas a esses 
eventos que estão acontecen-
do. No último dia 12, choveu 
102 mm na zona Leste. Ontem, 
foram 122 mm. Nós temos 
mais gente desabrigadas pe-
las chuvas de ontem do que 
do dia da tragédia. Por isso, 
quero destacar a celeridade 
do ministro Waldez e da sua 
equipe pela iniciativa imedia-
ta de estender as mãos para 
Manaus”, enfatizou.

Formada por técnicos das 
Defesas Civis federal, estadual 
e municipal, a comitiva passou 
pela comunidade da Sharp, 
no bairro Armando Mendes, 
zona Leste. A obra no local é de 
responsabilidade do Governo 
do Amazonas, que já anunciou 
a ampliação do Prosamim do 
Igarapé do 40.

Logo depois, o comboio visi-
tou a erosão localizada na rua 
Topázio, no bairro Jorge Tei-
xeira, local onde ocorreu, no 
último dia 12, a tragédia que 
vitimou oito pessoas. A última 
parada da visita foi ao Centro 
de Controle da Prefeitura de 
Manaus, localizado no Cen-
tro de Cooperação da Cidade 
(CCC), na avenida Ephigênio 
Salles, no bairro Adrianópolis, 
zona Centro-Sul.

Projetos
Questionado sobre as ações 

que serão implementadas 

conversa entre o prefeito de 
Manaus, David Almeida, e o 
presidente Lula, ficou acor-
dada a construção de 5 mil 
moradias em Manaus, que 
serão fundamentais para que 
ocorra a retirada de famílias 
instaladas em áreas de risco 
e encostas.

Preservação
Conhecedora das pecu-

liaridades da região ama-
zônica, Marina Silva, citou 
que essas fortes chuvas que 
estão atingindo a região 
Norte no primeiro trimestre 
de 2023 são resultado das 
mudanças climáticas que 
vêm acontecendo no pla-
neta. Ela destacou que um 
projeto está sendo discutido 
no Governo Federal para que 
possa decretar ‘Estado de 
Emergência Climática Per-
manente’ nos municípios 
comprovadamente vulne-
ráveis para que tenha uma 
ação contínua.

“Esse é um momento de 
sofrimento e dor. Essas pes-
soas perderam o pouco patri-
mônio que tinham e é muito 
necessária essa união entre 
o Governo Federal, Estadual 
e o município. Esse trabalho 
conjunto é uma sinalização 
que precisamos criar uma 
dinâmica diferente. Imedia-
tamente reconhecendo o ‘Es-
tado de Emergência’, você 
toma as atitudes que são 
emergenciais, como a ajuda 
humanitária”, concluiu.

Relatos de falhas na internet e 
cobranças indevidas em Parintins

DIVULGAÇÃO

Moradores dizem que a falha de 
internet é persistente

Da redação

Faltando menos de 100 dias 
para o Festival Folclórico de 
Parintins 2023, moradores 
do município, ainda relatam 
falhas na internet, além de 
cobranças indevidas de ope-
radoras de telefonia móvel. 

Por meio de nota, a TIM 
informou que alguns clientes 
da operadora em Parintins po-
dem estar enfrentando dificul-
dades devido a instabilidades 
na rede 3G na região. “Técnicos 
da companhia já estão moni-
torando o comportamento da 
rede local para fazer os devidos 
ajustes e reparos”.

A Claro diz, em nota, que tem 

RECLAMAÇÃO

DPE discute sobre pessoas em 
situação de rua em Manaus

A Defensoria Pública do 
Estado do Amazonas (DPE)  
promoveu, na manhã de on-
tem (27), uma audiência pú-
blica para discutir políticas 
públicas em prol das pessoas 
que vivem em situação de 
rua na capital do Amazonas.

Juntamente com a Secre-
taria Municipal do Trabalho, 
Empreendedorismo e Inova-

ção (Semtepi), a reunião foi 
realizada na sede do órgão, 
localizada na avenida An-
dré Araújo, no bairro Aleixo, 
zona Centro-Sul.

No primeiro dia da audi-
ência, foram apresentadas 
defesas por representantes 
de órgãos públicos, movi-
mentos sociais e entida-
des da sociedade civil, em 

prol da implementação de 
medidas para atenuar as 
condições degradantes en-
frentadas por pessoas em 
situação de rua.  A reunião 
levantou ainda, debates so-
bre construção de abrigos e 
residências para o público, 
além de espaços para ali-
mentação e oportunidades  
de emprego.

AUDIÊNCIA PÚBLICA

investido constantemente em 
suas redes fixa e móvel de úl-
tima geração para atender ao 
crescimento da demanda por 
novos serviços no Amazonas. 
E que o projeto de inova-
ção tecnológica, ampliação 
de qualidade e capacidade 
de rede, além do trabalho 
na disponibilização de solu-
ções e ofertas do mercado a 
todos os perfis de clientes, 
segue, conforme a operado-
ra, consistente. “A Claro está 
presente com sua rede móvel 
em 100% dos municípios do 
Amazonas e segue trabalhan-
do para atender ao maior 
número de clientes nas áreas 
urbanas e rurais do estado”.

pelo Governo Federal em Ma-
naus, o ministro Waldez Góes 
afirmou que a determinação 
do presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva é que seja dado o 
apoio integral à população 
atingida por esses desastres. 
Ele frisou que os trabalhos 
iniciaram já no final de semana 
da tragédia, quando foi decre-
tado Estado de Emergência, 
facilitando assim o envio de 
ajuda e de recursos.

“Venho aqui declarar, em 
nome do presidente Lula, o 
apoio integral à população de 
Manaus que vem encarando 
esse problema. Já recebemos 
o prefeito David Almeida 
em Brasília (DF), conversa-
mos sobre alguns projetos 
habitacionais para a cidade, 
mas agora estamos vendo 
de perto a dimensão desse 
desafio. Hoje, a Defesa Civil 
está assistindo cerca de 1.500 

municípios em situação de 
emergência. A maior parte 
deles é por estiagem, porém, 
vem crescendo o número de 
cidades que estão sofrendo 
por alagamentos ou desmo-
ronamentos. Assim, estamos 
levando o apoio necessário 
neste momento e já planejan-
do envio de recursos para que 
possamos tirar essas pessoas 
de áreas de risco”, citou Góes.

Vale ressaltar que, após a 

PCDs recebem cadeiras de 
rodas e outros equipamentos

Da redação

Pessoas com Deficiên-
cia (PCDs) cadastradas no 
Centro Especializado em 
Reabilitação tipo IV (CER 
IV) da Policlínica Codajás, 
receberam nesta segunda-
-feira (27), cadeiras de ro-
das especializadas, além 
de outros equipamentos 
para atender suas necessi-
dades pessoais. A entrega 
dos equipamentos foi re-
alizada pelo Governo do 
Amazonas, por meio da 
Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-AM).

Os usuários que rece-
beram os equipamentos, 
aguardavam na fila de es-
pera desde 2019 sendo 
contempladas com cadei-
ras de rodas para banho, 
cadeiras de rodas padrão, 
cadeiras de rodas para 
tetraplégicos, cadeiras 
monoblocos, além disso, 
foram entregues órteses, 
próteses transtibiais e pró-
tese transfermural e entre 
outros itens para reabili-
tação de PCD´s. Com re-
cursos federais da portaria 
778 de 2003 do Progra-
ma Viver sem Limites, os 
equipamentos somam um 
montante de R $1 milhão.

Com idades a partir dos 
15 a 90 anos, os benefi-
ciados são de todas as zo-
nas de Manaus, bem como 

ENTREGA

do interior do Amazonas, 
como Itacoatiara, Parintins, 
Manacapuru, Coari, Iran-
duba, Codajás, entre ou-
tros municípios do estado.

Tadeu Souza, governa-
dor em exercício, desta-
cou que foi um momento 
especial também para o 
governador Wilson Lima, 
devido à política de inser-
ção social das Pessoas Com 
Deficiências (PCDs).

“É muito gratifican-
te este momento para 
todos, pois eu também 
conheço pessoas com 
deficiência. E ter um pa-
rente nessas condições 
envolve toda a família e 
até mesmo os vizinhos. 
Este tipo de entrega e 
política planejada, pas-

sando pela Secretaria de 
Saúde, mostra o nosso 
compromisso”, disse.

Além do recebimento da 
cadeira, cada paciente e 
seus acompanhantes rece-
beram treinamento sobre 
cuidados e higienização dos 
itens. Quando bem con-
servado, cada equipamento 
pode ter durabilidade de 
até 10 anos, podendo o 
usuário solicitar novamente 
após 2 anos com prescrição 
médica, um novo.

Os equipamentos au-
xiliares de locomoção 
mais solicitados são as 
cadeiras de rodas padrão 
e cadeiras de rodas para 
banho, entregues pelo 
CER IV/Policlínica Coda-
jás nesta ação.

DIVULGAÇÃO

Equipamentos eram aguar-
dados desde 2019

Especialistas explicam que, 
caso o consumidor seja pre-
judicado com a interrupção 
dos serviços de internet, re-
late a ocorrência no SAC da 
empresa contratada, anote o 
número do protocolo.



Palhaço ‘Creme de Leite’ 
é morto durante discussão

Rosana Ramos

Hilton Costa, de 46 
anos, mais conheci-
do como o “Palhaço 
Creme de Leite” foi 

morto a tiros na noite de 
domingo (26), após discutir 
com um vendedor ambu-
lante em um bar, localizado 
na rua 7, bairro Alvorada 1, 
Zona Centro-Oeste da capital 
amazonense.

Segundo testemunhas, um 
vendedor ambulante, não 
identificado, chegou ao local 
oferecendo seus produtos a 
Hilton e ele não quis comprar 
os itens. Após a insistência do 
suspeito, ambos começaram 
a discutir e o vendedor deixou 
o local, mas retornou armado 
e disparou contra o palhaço.

A Delegacia Especializada 
em Homicídio e Sequestros 

(DEHS) já deu início ao pro-
cesso de investigação, solici-
tando o registro de câmeras 
de segurança das proximi-
dades. O Instituto Médico 
Legal (IML) esteve no local 
para fazer o recolhimento 
do corpo.

Nota de Pesar
Em nota, a Secretaria de 

Estado de Cultura e Econo-
mia Criativa (SEC) lamentou 
profundamente o falecimen-
to do artista. 

Conforme a secretaria, no 
ofício, “Hilton seguiu os 
passos do irmão, o ‘Palha-
ço Goiabada’, e, durante 
muitos anos, levou alegria 
ao público infantil, partici-
pando de festas e eventos 
na cidade, tornando-se um 
personagem de represen-
tatividade na classe artís-
tica amazonense.

A Secretaria de Cultura 
manifesta todo o seu pesar 
e dedica sentimentos aos 
familiares e amigos enluta-
dos pela perda do Palhaço 
Creme de Leite”, finaliza  
a nota.

Testemunhas rela-
taram que ele se ne-
gou a comprar itens 
de vendedor 

Pistoleiro invade residência 
e mata homem a tiros

Da redação

Um jovem identificado como 
Jonas Luiz, de 22 anos, foi as-
sassinado a tiros dentro de uma 
residência na tarde de ontem  
(27), na rua das Palmeiras, bairro 
Cidade de Deus, Zona Norte 
de Manaus.

De acordo com informa-
ções de testemunhas, a 
vítima estava sozinha em 
casa almoçando, quan-
do um homem chegou 
em uma moto, invadiu a 
casa e atirou várias vezes 
contra ela. Informações 
do Departamento de Pe-

Quadros com fotos do Pelé são 
apreendidos nos Correios de Manaus

Da redação

A Receita Federal apre-
endeu vários quadros com 
fotos do ex-jogador Pelé 
que estavam recheados 
de cocaína e maconha 
tipo shunk entre as en-
comendas do Centro de 
Tratamento de Cartas e 
Encomendas (CTCE) dos 
Correios em Manaus, nes-
te final de semana.

Cerca de R$19 mil em 
cédulas falsas também fo-
ram apreendidas no local. 
Em um primeiro momen-
to, os agentes verificaram 
encomendas com produ-
tos alimentícios e vários 
porta-retratos com a foto 
do ‘Rei’, contudo nada  
foi encontrado.

Porém, em uma ação 
mais incisiva nas estru-
turas de madeira dos 
quadros, foi possível 
encontrar cocaína acon-
dicionada ao chassi tra-
seiro, no formato de 
uma folha de papel. A 
cocaína pesou 770 gra-

mas e vinha de Bonfim/
Roraima como destino  
Yeronga/ Austrália.

Outra encomenda se-
parada para verificação 
física continha boias in-
fantis de natação. Entre-
tanto, foram encontrados 
448 gramas de skunk, 
que estavam saindo de 

Conforme a SEC, Hilton seguia os passos do irmão, ‘Palhaço Goiaba’ 

HOMICÍDIO

Criminosos 
explodem cofre 
em posto

DINAMITE

Cadu Rocha

Um posto de combus-
tível foi alvo de cinco 
homens armados, na 
madrugada desta segun-
da-feira (27). O estabe-
lecimento fica localiza-
do na rua Francisco de 
Queiroz, no bairro Manoa, 
Zona Norte de Manaus. 
Os criminosos renderam 
dois frentistas e explo-
diram o acesso ao cofre  
do local.

Conforme mostram as 
imagens da câmera de se-
gurança do local, um dos 
suspeitos implanta uma 
dinamite e explode o equi-
pamento, onde suposta-
mente estaria uma grande 
quantia de dinheiro.

Após o fato, os homens 
não conseguiram abrir o 
cofre e fugiram do local. 
Eles fugiram em motoci-
cletas e levaram um celular 
e uma quantia em dinheiro 
dos frentistas.

O caso foi registrado no 
18º Distrito Integrado de 
Polícia (DIP).

Outros casos
Em 2020, cinco homens 

foram presos no momento 
que iam explodir o cofre 
de um posto de combustí-
vel, localizado na avenida 
Constantino Nery, bairro 
Chapada, na Zona Centro-
-Sul da capital.

Em Operação, policiais 
da Delegacia Especiali-
zada em Roubos, Furtos 
e Defraudações (DER-
FD) agiram no momen-
to em que os crimino-
sos tentavam roubar  
o estabelecimento.

Durante essas ações 
criminosas, especifi-
camente em postos de 
combustíveis, os suspei-
tos utilizavam armas e 
explosivos. O grupo era 
especializado em explo-
são de cofres nesses es-
tabelecimentos. Somente 
em julho de 2020, três 
casos foram registrados  
na capital.

Morre suspeito 
de estuprar 
criança

EXECUÇÃO

Rosana Ramos

Um homem não identificado 
foi encontrado morto por vizi-
nhos durante a noite de domin-
go (26), no beco Hércules, bairro 
Santo Agostinho, Zona Oeste 
de Manaus. Com um golpe no 
pescoço, o homem foi deixado 
no quintal da própria casa. 

Segundo testemunhas, ele 
era acusado de ter estuprado 
uma criança. Ao lado do corpo, 
foi deixado o seguinte recado: 
‘”morto pq foi jack”.

Conforme a polícia, o ho-
mem havia comparecido ao 
19° Distrito Integrado de 
Polícia (DIP), para prestar 
depoimento ao ser acusado 
de abuso sexual infantil, 
mas foi liberado logo em 
seguida. A Delegacia Espe-
cializada em Homicídios e 
Sequestros (DEHS) irá in-
vestigar o caso. O Instituto 
Médico Legal (IML) esteve 
no local para realizar o 
procedimento padrão.

rícia Técnico-Científica 
(DPTC), apontam que Jo-
nas foi alvejado por pelo 
menos quatro vezes na 
cabeça e não resistiu aos 
ferimentos antes mesmo 
da chegada do Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu).

Até o momento, não há 
informações sobre a moti-
vação da morte dele e nem 
identificação do suspeito. 
O crime agora será investi-
gado pela Delegacia Espe-
cializada em Homicídios e 
Sequestros (DEHS).

A vítima foi atingida com pelo 
menos 16 tiros pelo corpo

O jovem estava almoçando, segundo testemunhas

Manaus para Sabará, em  
Minas Gerais.

A última verificação foi 
feita em uma encomen-
da proveniente do Rio de 
Janeiro para Manaus, um 
fusca de brinquedo. No 
interior do ”fusquinha”, a 
fiscalização encontrou R$ 
19.960 em cédulas falsas.

ENCOMENDA

Dentro de um “fusquinha” havia quase 20 mil em cédulas falsas
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REPRODUÇÃO

REPRODUÇÃO

REPRODUÇÃO

CELSO MAIA

Ivan Nobre

 Um homem identificado 
como Thiago Mota da Cos-
ta, de 33 anos, foi assassi-
nado com mais de 16 tiros, 
na tarde de ontem  (27), no 
Prosamim do Cajual, bair-
ro Santa Luzia, Zona Sul  
de Manaus.

De acordo com infor-
mações da Polícia Militar 
(PMAM), os moradores 
contaram que a vítima es-
tava na localidade quan-
do foi abordada por qua-
tro homens armados, 
que atiraram várias vezes  
contra ela.

Outros suspeitos tam-
bém fizeram uma espécie 
de cerco para evitar uma 
possível fuga por parte  
de Thiago.

Uma moradora, que 
preferiu não se iden-
tificar, contou sobre o  
que viu.

“Esse rapaz aí é chama-
do Thiago. Ele mora ali na 
rua 14 e sempre estava 
por aqui com outros me-
ninos […]. Essa área aqui é 
muito agitada e comanda-
da pelo tráfico”, lamentou  
a moradora.

Como relatado pela mo-
radora, a zona Sul da capital 

está cada vez mais aterro-
rizada pela criminalidade, 
especificamente, oriundo 
do tráfico de drogas.

A perícia criminal este-
ve no local e constatou 
pelo menos 16 tiros no 
corpo do homem de dois 
tipos de armas diferentes. 
O crime agora será investi-
gado pela Delegacia Espe-
cializada em Homicídios e  
Sequestros (DEHS).

O corpo do jovem foi 
identificado pela fa-
mília e encaminhado 
para o Instituto Médi-
co Legal (IML) para os  
procedimentos padrão.

Homem é cercado e assassinado 
com pelo menos 16 tiros

MARCADO PARA MORRER
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Política O projeto da CMM é o mais 
adiantado, já que precisa 
apenas da sanção do pre-
feito David Almeida. 

SANÇÃO 
Na Aleam, os 24 deputados 
precisam apreciar o PL, dar 
sugestões, aprovar e depois 
mandar para Wilson Lima.

ALEAM 

Política de educação 
tenta evitar tragédia 
semelhante a SP

Da redação 

Enquanto o Brasil as-
siste incrédulo às 
cenas de violência 
dentro de uma esco-

la estadual em São Paulo, 
dois projetos no Amazonas 
estão nos parlamentos em 
busca de dar segurança 
a professores, trabalha-
dores, alunos e pais que 
frequentam unidades de 
ensino todos os dias. Na 
Assembleia Legislativa do 
Amazonas (Aleam), o de-
putado Felipe Souza, líder 

Na Aleam, a proposta é colocar detectores de metais e impedir a entrada de armas nas escolas 

CMM aprova lei que proíbe medidores aéreos 

DIVULGAÇÃO

Lei depende do aval do prefeito

A Câmara Municipal de 
Manaus (CMM) aprovou, 
por unanimidade, ontem 
(27/03), o Projeto de Lei nº 
375/2022 do presidente da 
Casa, vereador Caio André 
(PSC), que proíbe a insta-
lação de medidores aéreos 
de energia na capital. A ma-
téria seguiu para sanção do 
prefeito de Manaus, David 
Almeida (Avante).

O projeto foi aprovado em 
votação final, depois de ter 
passado por duas comis-
sões na Casa Legislativa, 
atestando a constitucionali-
dade da matéria: Comissão 
de Constituição, Justiça e 
Redação (CCJR); e Comissão 
de Finanças, Economia e 
Orçamento (CFEO).

Em coletiva de imprensa 
no Salão Memorial Carlos 
Zamith, Caio André disse 
que a expectativa dos vere-
adores e da população da 
cidade é que o projeto seja 
sancionado o quanto antes 
pela Prefeitura de Manaus, 
impedindo que novos apa-

MAIS UM PASSO VIGILANTES 

Sassá pede ao povo que 
não baixe a guarda agora

 O PL nº 375/22 acres-
centa ao artigo 1º da Lei 
Municipal nº 2.208/2017 
um parágrafo único que 
proíbe a instalação de sis-
temas de medição de ener-
gia elétrica, externos ou 
centralizados, fixados nos 
postes de energia elétri-
ca, ressalvadas as caixas 
de passagem de energia 
elétrica, transformadores e 
cabeamento de internet e 
TV a cabo, desde que seja 
observado um raio de 500 
metros entre um e outro, 
para evitar poluição visual.

O vereador Sassá da Cons-
trução Civil (PT), que é um 
dos coautores do projeto, 
destaca que, mesmo após 
a aprovação do PL, não é 
hora da população baixar a 
guarda. Pois é certo que a 
concessionária vai recorrer.

“A gente tem a garantia 
que o prefeito vai sancionar, 
mas o povo tem que conti-
nuar indo para rua protestar 

relhos sejam implantados 
pela Amazonas Energia.

“Essa é a expectativa não 
só da Casa, mas de toda 
a população da cidade de 
Manaus. Nós temos visto 
a população se colocando 
de forma contrária à im-
plementação desses medi-
dores e estamos vivendo 
com uma poluição visual 
desses fios. Isso não só polui 
visualmente, mas traz uma 
sensação de insegurança e 
perigo”, afirmou o presi-
dente da Casa.

O parlamentar voltou a 
defender a constitucionali-
dade do PL e afirmou que 
conversará pessoalmente 
com o prefeito, para ga-
rantir a sanção do projeto.

“Acredito que o prefei-
to deve receber também 
inúmeras reclamações em 
função desses medidores. 
Não é um serviço concedido 
pela Prefeitura, quero deixar 
bem claro, é um serviço re-
gido por normas da União. 
Nós estamos atacando o Sassá pede apoio popular 

Código de Posturas do nos-
so Plano Diretor”.

Projeto de Lei 
O PL do presidente da 

CMM acrescenta ao ar-
tigo 1º da Lei Munici-
pal nº 2.208/2017, e fica 
proibida a instalação de 
sistemas de medição de 
energia elétrica, externos 

e não deixar que a conces-
sionária instale os medido-
res. Pois, certamente, ela irá 
recorrer. Mas a força maior 
é o povo na rua”, declarou 
o parlamentar.

Sassá apresentou um ví-
deo onde uma moradora do 
conjunto Cidadão 2 mostra 
várias faturas de energia 
vencidas. Ela afirma que, 
desde a instalação dos me-
didores, a taxa aumentou de 
forma exagerada.

Parlamentos no AM criam 
leis de segurança na escola

do governador Wilson Lima 
na Casa, é responsável pelo 
PL que pede instalação de 
detector de metais. “Esta 
iniciativa tem a finalidade 
de dar mais tranquilida-
de para os pais, alunos 
e profissionais da educa-
ção, coibindo o acesso de 
armas nas dependências 
escolares e aumentan-
do a segurança de todos 
que nela frequentam”, 
afirmou o parlamentar  
do Patriota.

O Projeto de Lei (PL) Nº 
250/2023 propõe a instala-
ção de detectores de me-
tais nas escolas públicas do 
Amazonas.

O projeto apresentado 
recomenda a criação de 
estratégias que impeçam 

o acesso de armas nas de-
pendências escolares para 
garantir que a segurança 
pública consiga combater 
qualquer tipo de atentado 
com armamento nas uni-
dades escolares do esta-
do, através da instalação 
de detectores de metais 
e/ou detectores manuais  
de metais.

O deputado Felipe Souza 
destacou que a seguran-
ça é uma pauta impor-
tante quando se trata do  
ambiente escolar.

“A violência nas escolas 
é uma preocupação nos-
sa, esse projeto foi criado 
para que qualquer tipo de 
armamento seja impedi-
do nas escolas, além de 
proporcionar maior segu-

rança aos alunos e pro-
fissionais que é uma prio-
ridade nossa.”, declarou  
o parlamentar.

O PL prevê que o Pro-
grama Educacional de Re-
sistência às Drogas (PRO-
ERD), seja responsável por 
identificar e recomendar 
às unidades escolares as 
adequações necessárias 
de segurança. Será neces-
sário também a assinatura 
do termo de consentimen-
to e de responsabilidade 
pelo responsável legal do 
aluno, no ato da matrícula 
e rematrícula, para auto-
rizar o uso dos equipa-
mentos e dar ciência em 
caso de descumprimento 
das normas que visam à 
entrada de qualquer tipo 

de armas nas dependên-
cias escolares. CMM

Na CMM, o vereador 
William Alemão (Cidada-
nia) teve, na semana pas-
sada, a aprovação de um 
PL que obriga a instalação 
de câmeras de seguran-
ça nas escolas. Aprovado 
por unanimidade, o PL es-
pera sanção do prefeito  
David Almeida.

“Através desse projeto de 
lei, o poder executivo po-
derá investir em programas 
de identificação de infra-
tores e, desta forma, ter 
celeridade na resolução de 
diversos crimes”, enfatiza o 
vereador Alemão.

O projeto alcança 
as escolas públicas e  
creches municipais.

ou centralizados, fixados 
nos postes de energia elé-
trica, ressalvadas as caixas 
de passagem de energia 
elétrica, transformadores 
e cabeamento de inter-
net e TV a cabo, desde 
que seja observado um 
raio de 500 metros entre 
um e outro, para evitar  
poluição visual.

DIVULGAÇÃO
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Ameaças já 
assustam 
amazonenses

PERIGO 

Nos últimos dias, o Ama-
zonas viu uma série de ata-
ques em escolas. No dia 
23, o tio de um aluno da 
escola Estadual Professor 
Cleomenes do Carmo Cha-
ves, no bairro Jorge Teixei-
ra, zona Leste de Manaus, 
compartilhou áudios de 
uma estudante que amea-
çou cometer uma chacina.

“Amanhã vai ter treta na 
escola. Fiquem cientes da 
parada pra não ir. Vai ser 
bagulho doido amanhã os 
caras que tão mexendo co-
migo vão levar bala. Vai ser 
onda. Se eu não matar uns 
dez eu não sou Eric.”

No dia 16 de março, um 
aluno do Lato Sensu, na Pon-
ta Negra, pichou na parede 
que iria matar todo mundo, 
provando que, mesmo nas 
escolas particulares, o bicho 
também pega. 

Na quarta-feira (22), caiu 
nas redes sociais o vídeo de 
um assalto à escola Estadual 
Professor Roderik de Caste-
lo Branco, no São José. Os 
próprios alunos entraram 
lá, furtaram computadores 
e destruíram as câmeras.

A polícia depois conse-
guiu pegar os computado-
res escondidos em sacos 
de farinha.

Em Coari, na escola Es-
cola Estadual João Vieira, 
uma confusão generalizada 
acabou com aluno baleado 
de raspão na cabeça, no dia 
21 deste mês.

Neste fim de semana, ca-
íram na rede imagens de 
uma mãe que invadiu a 
escola estadual Sebastião 
Augusto Loureiro Filho, na 
Cidade Nova, zona Nor-
te, onde ela e uma alu-
na que perseguiria o fi-
lho da genitora entraram  
em confronto.

Prova de que Manaus e o 
Amazonas como um todo 
também correm o mesmo 
risco de assistir a tragédias 
como a que foi vivenciada 
ontem em SP.

DIVULGAÇÃO



Recursos podem ace-
lerar trabalhos do Pro-
samim+ na capital

Da redação 

O governador do 
Amazonas, Wil-
son Lima, se reu-
niu, ontem, com 

representantes do Banco 
Interamericano de Desen-
volvimento (BID), em Bra-
sília (DF), para fortalecer a 
parceria com a instituição 
e acelerar as etapas do 
Programa Social e Ambien-
tal de Manaus e Interior 
(Prosamin+), com priori-
dade para a retirada de 

Wilson Lima foi à Brasília em busca de recursos para enfrentrar desafios de moradia para as famílias do Amazonas 

Marina Silva diz que Manaus precisa de prevenção

DIVULGAÇÃO 

Marina Silva disse o governo federal vai trabalhar em conjunto com David Almeida e Wilson Lima

CONTRA TRAGÉDIAS SAÚDE

Lula ficará no Alvorada 
até pneumonia ceder

Da redação

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva deve man-
ter agendas internas no 
Palácio da Alvorada até, 
pelo menos, quarta-feira 
(29). Segundo o ministro 
das Relações Institucio-
nais, Alexandre Padilha, 
o presidente está muito 
bem e tem uma evolução 
positiva no seu estado  
de saúde.

No último dia 23, o presi-
dente passou por exames 
no Hospital Sírio-Libanês, 
em Brasília, e teve diag-
nóstico de broncopneu-
monia bacteriana e viral 
por Influenza A. Por orien-
tação médica, Lula cance-
lou a viagem que faria à 
China nesta semana. Hoje, 
ele foi avaliado pela médi-
ca Ana Helena Germoglio, 
do serviço médico da Pre-
sidência, que, junto com 
o médico Roberto Kalil, 
comanda o tratamento  Presidente ainda em recuperação 

do presidente.
“Ontem  à tarde ele re-

cebeu mais ministros. A 
recomendação médica 
é que se mantenha aqui 
porque melhora a reabi-
litação e também reduz 
a exposição”, disse Padi-
lha, ao deixar o Palácio 
da Alvorada, após reu-
nião com o presidente  
nesta manhã.

Segundo Padilha, ainda 
não há nova data para a 
viagem até a China

Wilson discute com BID 
apoio às famílias do AM

famílias que vivem na área 
mais crítica de intervenção 
do Prosamim+, afetadas 
pelos alagamentos ocorri-
dos no último sábado, 25  
de março.

O banco é financiador 
do programa que irá re-
assentar 2.580 famílias de 
áreas de risco, como parte 
do Prosamin+, com a re-
qualificação de mais de 
324 mil metros quadrados 
de áreas urbanas. As inter-
venções compreendem 
trecho que vai da área 
conhecida como Manaus 
2000, na avenida Rodrigo 
Otávio, no Japiim, zona 
sul, até a Comunidade da 
Sharp, no bairro Arman-
do Mendes, zona leste  

da capital.
Wilson Lima foi rece-

bido por Morgan Doyle, 
representante do BID no 
Brasil, e Gustavo Men-
dez, especialista em Água  
e Saneamento.

“Nós viemos aqui para 
fazer um apelo ao repre-
sentante do BID no Brasil 
para que nos ajude a ace-
lerar esse processo de re-
assentamento das famílias 
que estão ali na comuni-
dade da Sharp, que é ob-
jeto do Prosamim+”, disse  
o governador.

“Nós já reassentamos 266 
famílias e, com os episó-
dios que aconteceram no 
sábado, a gente vai já nes-
ta semana, a partir desta 

terça-feira, reassentar mais 
200 famílias. Nós estamos 
trabalhando com a nossa 
meta que é, até o final 
deste primeiro semes-
tre, tirar todas as famílias 
que estão naquela área 
de alagado”, completou  
Wilson Lima.

Compromisso
No encontro, ficou ali-

nhando que a Unidade 
Gestora de Projetos Es-
peciais (UGPE) enviará 
dados das áreas onde o 
reassentamento é priori-
tário e o banco se com-
prometeu em avaliar  
com celeridade. 

Acompanharam o go-
vernador o coordena-

dor executivo da UGPE, 
Marcellus Campêlo, o 
superintendente de es-
tadual de Habitação, Jiva-
go Castro, e a titular da 
Secretaria de Estado de 
Relações Federativas e In-
ternacionais (SERFI), Inês  
Carolina Simonetti.

De acordo com Mar-
cellus Campêlo, o BID tam-
bém irá avaliar a proposta 
de financiar o projeto da 
UGPE para a manutenção 
da infraestrutura já cons-
truída em fases anteriores 
do programa. “O objeti-
vo é manter a capacida-
de drenante dos canais, 
principalmente do Igara-
pé do 40, que está muito  
assoreado”, explicou.

REPRODUÇÃO

   Manaus, terça-feira, 28 de março de 20238 POLÍTICA

Escola com 
diretrizes  
sustentáveis 

PROPOSTA

O governador Wilson 
também buscou parcerias 
para o enfrentamento de 
impactos de mudanças 
climáticas. Ele apresen-
tou o projeto Escola da 
Floresta ao embaixador da 
Alemanha Heiko Thoms 
e ao representante do 
Banco Interamericano de 
Desenvolvimento (BID), 
Morgan Doyle.

O projeto consiste na 
construção de unida-
des de ensino em Uni-
dades de Conservação 
(UCs) para ampliar a 
oferta de educação am-
biental a alunos da rede  
pública estadual.

Eventos como os que 
aconteceram no sábado 
(em Manaus), de chuvas 
acima da média, se torna-
ram cada vez mais cons-
tantes. A gente não tem a 
menor dúvida de que isso 
é resultado das mudanças 
climáticas. E elas só po-
dem estabilizar se nós, se 
o cidadão, começar a ter 
consciência e o respeito 
necessários ao que a gente 
tem de recursos naturais. 
E só conseguimos fazer 
isso de forma consisten-
te quando a gente co-
meça a educar as nos-
sas crianças”, ressaltou  
Wilson Lima.

Os representantes do 
BID e do governo Ale-
mão destacaram a impor-
tância do projeto e irão 
avaliar a possibilidade de  
firmar parcerias.

Com o embaxaidor alemão

DIVULGAÇÃO

Da redação

Os ministros da Integra-
ção e do Desenvolvimento 
Regional, Waldez Góes, e 
do Meio Ambiente, Marina 
Silva, integraram a comitiva 
do Governo Federal que 
desembarcou no domingo, 

26/3, no Acre e no Amazo-
nas para prestar apoio aos 
dois estados diante dos 
problemas causados pelas 
fortes chuvas.

Marina Silva destacou que, 
uma vez prestado o apoio 
emergencial, é necessário 
agora que haja um trabalho 

em planos de prevenção.
“Além das ações de res-

posta, é preciso investir em 
projetos de prevenção de 
médio e longo prazo. Esta-
mos vivendo sob o efeito 
das mudanças climáticas que 
estão se agravando diaria-
mente em nossas cidades”, 

alertou a ministra.
Acompanhados pelo go-

vernador do Amazonas, Wil-
son Lima, e pelo prefeito de 
Manaus, David Almeida, os 
ministros visitaram os Bairros 
Armando Mendes, Jorge Te-
xeira e Nova Cidade, regiões 
mais afetadas pelas chuvas na 
capital amazonense.

O Ministério da Integra-
ção e do Desenvolvimento 
Regional (MIDR), por meio 
da Defesa Civil Nacional, já 
havia autorizado o repasse 
de R$ 980 mil para ações 
de assistência à população 
afetada pelas chuvas intensas 
que afetaram o Amazonas 
desde 12 de março. A portaria 
com liberação dos recursos 
foi publicada no dia 17 no 
Diário Oficial da União (DOU). 

O montante é destinado 
à compra de cestas de ali-
mentos, kits de limpeza, hi-
giene pessoal e dormitório, 
colchões, redes, refeições 
para as equipes de trabalho, 
além da locação de veículos 
e combustível para a entrega 
dos materiais.

AGÊNCIA BRASIL



com os móveis da Arte-
facto e é um prazer essa 
Mostra, pois deixa claro 
o que realmente a mar-
ca quer passar, com uma 
sofisticação ímpar.”

O tema faz alusão aos 
tempos bons e momentos 
únicos, e o engenheiro 
civil e empresário Igor Sil-
veira, também à frente da 
marca na capital amazo-
nense, pontua a felicidade 
para realizar um evento 
de mostra.

A proposta que a gen-
te vem para o merca-
do é trazer esse concei-
to de uma casa única e  
mágica.”, revelou.

Referência mundial-
mente na área de deco-
ração, a Artefacto já está 
no mercado há quase 50 
anos e tem por priorida-
de inovar, com a preocu-
pação da geraração de 
renda e emprego para  
os brasileiros

Passados 15 anos, o CEO 
da empresa, Pedro Torres, 
veio a Manaus para pres-
tigiar o evento realizado 

redacao@vanguardadonorte.com.br | Conceição Melquíades

Economia

A expectativa dos em-
presários é de cres-
cer com a arquitetura 
brasileira e colocá-los 
em nível internacional 
para mostrar que são 
tão bons quanto os 
italianos, franceses e 
asiáticos

Guilherme Nery

A arquitetura e a 
construção ci-
vil marcam um 
evidente cresci-

mento na capital amazo-
nense e despontam com 
investimentos na cidade. 
A prova é o evento, na úl-
tima quinta-feira (23), que 
trouxe os gêmeos, Pietro 
e Bruno Bacchi, represen-
tantes da família fundado-
ra da Artefacto, e o Gestor 
da marca nacionalmente, 
Pedro Torres. Além de-
les, os responsáveis pela 
franquia manauara, João 
Victor Simões e Igor Sil-
veira, que com dose de 
requinte lançaram a pro-
posta da Mostra 2023 da 
Artefacto Manaus, sob o 
comando do grupo IPJ, 
revelando ao público a 
grandiosidade que os 
arquitetos e decorado-
res possuem ao usar os  
seus produtos.

“Conquistar os clientes 
com toda a capacidade de 
mostrar o que há de me-
lhor na Artefacto Manaus” 
é o que afirma João Victor 
Simões, líder da franquia 
na cidade. 

De acordo com os orga-
nizadores, os últimos 90 
dias foram desafiadores. 
“Os arquitetos mostram 
o espaço e suas criações 

O ramo de decoração imobiliária movimenta cerca de R$ 2.4 bilhões ao ano

Projetos arquitetônicos 
ganham exposição em Manaus

tulum. Dá para viver e 
interagir melhor.”

A decoradora Sihame 
Cruz sobre o valabo mo-
derno e tecnológico, pro-
duzido pelo grupo IJP, 
chamou atenção de todos 
que iam ao local. A inspi-
ração da estética medi-
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Bruno Bacchi, Anete Perrone, João Victor Simões e Pietro Bacchi

Sihame Cruz 

VANGUARDA

VDNna quinta-feira. 
O último tema antes 

da pandemia, segundo 
os organizadores, foi o 
‘Essencial Para se Viver’, 
momentos após, todos 
estávamos em quarente-
na e em casa. 

Desta forma, o regis-
tro destaca a busca pela 
inovação  depois de um 
período pandêmico.

Há quatro anos, a Ar-
tefacto iniciou na área 
de branding para alcan-
çar novos clientes e seus 
produtos representam 
vários prédios no Brasil 
e exterior. 

“Ficamos satisfeitos em 
ter nossa assinatura em 
edifícios de São Paulo, em 
Santa Catarina e Miami.”, 
frisou Pedro.

Que informou ainda que 
ao menos 60 profissionais 
de diferentes habilidades 
se empenharam para con-
feccionar tapetes, qua-
dros, e demais objetos 
de decoração. Além de 
toda uma equipe de pro-
fissionais da construção 

civil, ressalta o CEO, que 
afirma que o ramo gera 
trabalho e riqueza para 
muitas famílias.

O evento contou com 
12 espaços assinados pe-
los arquitetos de alto re-
conhecimento na marca: 
Lediane Barbosa; Renan 
Nascimento; Manuela Lin-
demberg e Paulo Lindem-
berg; Anete Perrone; My-
lena Bonfim; Malu Lisboa 
e Natasha David; Renata 
Scherer e Theka Mendes; 
Bia Coimbra e Leonardo 
Lacerda; Germana Duar-
te e Dafne Ribeiro; Izahu 
Vilhena; Sihame Cruz; e 
Claudia Nerling.

Ao entrar no espaço da 
arquiteta Lediane Barbo-
sa, ela deixou registrada 
a necessidade de ser um 
local aceso, com abertura 
à luz natural. “A felicidade 
é o nosso lar, então eu 
trago elementos como a 
madeira e pedra.”, contou 
a profissional.

No ambiente do arqui-
teto Renan Nascimento, 
a cozinha sofisticada é a 
prioridade, com tons de 
cinza presentes. “A cozi-
nha é onde todos se reú-
nem, então quis criar uma 
cozinha mais contempo-
rânea, mais gourmet.”.

A sala inspirada na ar-
quiteta famosa mundial-
mente, Zaha Hadid, é a 
proposta da Anete Perro-
ne. O espaço foi projeta-
do com formas paramé-
tricas e o aconchego de 
ser um local para família  
e amigos. 

O espaço da arquiteta 
Mylena Bonfim é um des-
taque aos que visitaram o 
ambiente. “Foi projetado 
um estúdio na pegada 
mais clássica, com a pre-
sença do sofá e a cama 

terrânea é nítido aos que 
observam o espaço. “Os 
países do Mediterrâneo 
são os que me trazem feli-
cidade, e quero levar esse 
conforto aos clientes com 
os móveis da Artefacto, 
os com melhor qualidade 
do Brasil.

Nosso objetivo é 
garantir exclusivida-
de, sofisticação e du-

rabilidade.

Igor Silveira



Tebet descarta discussão sobre 
mudança na meta da inflação

Agência Brasil

Uma possível mu-
dança na meta de 
inflação para este 
ano não está em 

discussão pelo governo, 
disse nesta segunda-feira 
(27) a ministra do Pla-
nejamento e Orçamen-
to, Simone Tebet. Em 
evento promovido pela 
consultoria Arko Advice, 
em São Paulo, ela tam-
bém afirmou que a nova 
regra fiscal que substi-
tuirá o teto de gastos 
não terá exceções, mas 
informou que os próprios 
parâmetros permitirão 
alguma flexibilidade em 
situações imprevistas,  
como pandemias.

Na quinta-feira (30), 
o Conselho Monetário 
Nacional (CMN), órgão 
formado pelos ministros 
da Fazenda, do Planeja-
mento e pelo presidente 
do Banco Central, fará a 
segunda reunião do ano. 
Pelo regime atual, cabe 
ao CMN definir a meta 
oficial de inflação, que 
está em 3,25% para 2023, 
com margem de tolerân-
cia de 1,5 ponto para mais 
ou para menos, e em 3% 
para 2024 e 2025, com a 
mesma margem.

“Em relação à meta de 
inflação, aos parâmetros, 
se vamos mexer ou não, 
esse é um não assunto no 
governo. Pelo menos, um 
não assunto no Ministério 
da Fazenda e no Minis-
tério do Planejamento e 
Orçamento. E é um não 
assunto não apenas por-
que eu não posso dizer 
isso. É um não assunto 
porque eu e o ministro 
Haddad entendemos que 

essa é uma questão que 
não está posta na mesa”, 
disse Tebet.

A ministra declarou que 
houve uma conversa so-
bre o assunto entre ela, 
o ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, e o 
presidente do Banco Cen-
tral (BC), Roberto Campos 
Neto, no início do ano. 
Segundo Tebet, o tema 
não voltou a ser tratado 
e existem dúvidas sobre 
se uma mudança na meta 
resultaria em melhora das 
expectativas econômicas 
e em queda da taxa Se-
lic (juros básicos da eco-
nomia), hoje em 13,75%  
ao ano.

“Ah, mas no meio do ano 
é a data [da reunião do 
CMN que define a meta]. 
Nós não estamos discu-
tindo, nós temos inclusive 
dúvida se mexer na meta 
vai gerar o resultado que 
nós queremos, que é di-
minuir a inflação para que 
possamos ter diminuição 
da taxa de juros”, justifi-
cou a ministra.

Em junho de cada ano, 
o CMN define a meta 
para daqui a três anos e 
pode revisar a meta para 
o ano atual e os dois  
anos seguintes.

Arcabouço
Em entrevista após o 

evento, Tebet esclareceu 
dúvidas sobre a nova re-
gra fiscal que substituirá 
o teto de gastos. Segundo 
ela, o novo arcabouço não 
trará exceções perma-
nentes, mas os próprios 
parâmetros permitirão 
alguma flexibilidade nos 
gastos em caso de even-
tos imprevistos, como 
pandemias e situações  
de calamidade.

“Não está no arca-
bouço, nem no mode-
lo, nem nos parâmetros, 
criar exceções. Nós não 
estamos falando de ex-

Segundo a ministra, 
nova regra fiscal não 
terá exceções

A ministra declarou que houve uma conversa sobre o assunto entre ela e o ministro Fernando Haddad

 José Cruz/ Agência Brasil
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ceção, porque, ao falar 
em exceção, você manda 
para o Congresso Nacio-
nal uma exceção e viram 
dez na decisão política e 
legítima dos deputados e 
senadores. Nós não que-
remos isso. É um arca-
bouço simples, portanto 
fácil de ser entendido. É 
flexível, então você tem 
parâmetros em casos de 
excepcionalidades, em 
problemas muito graves”,  
declarou Tebet.

Saúde e educação
Em relação aos gastos 

com saúde e educação, 
Tebet esclareceu que o 
novo marco fiscal deverá 
permitir um pouco mais 
de despesas nessas áre-
as, desde que os gastos 
não cresçam mais que  
as receitas.

“Nesse caso, não está se 
falando em excepcionali-
zar nenhum gasto, mas 
dar um olhar específico 
em relação à saúde e  
à educação.”

Na semana passada, o 
ministro Haddad infor-
mou que o novo arca-
bouço fiscal terá um me-
canismo de transição para 
repor a queda de gastos 
com a saúde e a educação 
após a criação do teto  
de gastos.

Antes do teto de gastos, 
os valores eram definidos 
conforme a receita cor-
rente líquida do gover-
no federal. Após o teto, 
os limites mínimos para 
a saúde e a educação 
passaram a ser corrigidos 
anualmente pela inflação 
conforme o valor execu-
tado em 2016.

O governo entende que, 
como a nova regra fiscal 
anulará o teto de gas-
tos, conforme previsto na 
emenda constitucional da 
Transição, voltará a valer 
a regra que vigorou até o 
fim de 2016.

O CBA, o CURAUÁ e a FESTA da Suframa 

O ministro Alckmin, 
da Indústria e Comér-
cio, compreendeu rapi-
damente o paradoxo e 
o constrangimento que 
essa contradição do dever 
omitido representa. Com-
preendeu, também, que 
no traçado da Rodovia BR-
319, que já ligou Manaus 
ao resto do país, existem, 
também em abundância, 
uma centena de espécies 
de palmeiras oleaginosas, 
segundo pesquisadores 
do INPA, o Instituto Na-
cional de Pesquisas da 
Amazônia. Isso significa 
um tesouro biológico de 
inestimável valor. 

O que é o curauá? Para 
que serve e por que ele 
será resgatado nesta refle-
xão sobre a presença do 
ministro Geraldo Alckmin, 
que também é vice-pre-
sidente da República, foi 
governador de São Paulo 
e a estrela de uma grande 
festa ocorrida no último 
dia 24 de Março, data da 
308ª reunião do Conselho 
de Administração da Su-
frama? Destacamos aqui 

a visita do ilustre convi-
dado ao Centro de Bio-
tecnologia da Amazônia, 
ora denominado Centro 
de Bionegócios, que será 
(?) transformado em OS, 
Organização Social ora 
tramitando na burocracia 
federal. 

Resiste, macia, leve e 
reciclável 

Curauá (Ananas erectifo-
lius) é uma bromélia da flo-
ra amazônica, com ocor-
rência abundante em todo 
o bioma. Da mesma família 
do abacaxi, o curauá, po-
rém, não dá frutos e sim 
uma fibra extraordinaria-
mente resistente, macia, 
leve e reciclável. E já foi 
testada e aprovada em al-
guns experimentos capa-
zes de substituir a fibra de 
vidro, usada em veículos 
automotores, celulares e 
produtos eletrônicos. Um 
tesouro Industrial auspi-
cioso do ponto de vista 
da sustentabilidade revo-
lucionária. O curauá, le-
vado aos laboratórios de 
nanobiotecnologia avan-

çada,  em pouco tempo, 
substituiria o conceito, 
adoção e produção da 
indústria 4.0, baseada em 
insumos da Amazônia. A 
fibra descartável ou reci-
clável em oposição à fibra 
de vídeo que demora até 
400 mil anos par degra-
dar. Com um detalhe: a 
propagação em alta escala 
em laboratórios, já está 
consolidada pelo CBA há 
mais de uma década. 

Cobranças indevidas 
As razões que explicam 

o descaso com essa obvie-
dade não se esgotam na 
indefinição do modelo de 
negócios da instituição. O 
CBA ainda não existe juri-
dicamente. E todo mundo 
sabe a razão. O DNA da 
criança e a paternidade 
vaidosa de seus resultados 
e benefícios. Sua pedra 
fundamental foi instala-
da em 1998, ou seja, 25 
anos atrás. Sua concepção 
surgiu como diversifica-
ção e adensamento do 
Polo Industrial de Manaus, 
um Polo de Biotecnolo-

gia. Seu financiamento se 
baseou nas contribuições 
compulsórias das taxas da 
Suframa, a maçaroca de 
cobranças indevida.  

E o banco genético? 
Vale lembrar que nes-

te meio tempo, as verbas 
compulsórias de P&D, 
recolhidas pelas empre-
sas da ZFM “insuflaram” 
o FNDCT, Fundo Nacional 
de Desenvolvimento Cien-
tífico e Tecnológico. Estes 
recursos, juntamente com 
as tais taxas da Suframa, 
tiveram diversas utilidades 
federais, incluindo pesqui-
sas do agrobusiness, repas-
ses ao BNDES, Ciências sem 
Fronteira e a cota de todo 
o MDIC para formação do 
superávit primário. Pouco 
ou quase nada para trans-
formar o banco genético 
da Amazônia em fármacos, 
dermocosméticos e alimen-
tos funcionais, os rentáveis 
suplementos.

Palmeiras da BRBR-
319

O ministro Alckmin, 

da Indústria e Comér-
cio, compreendeu rapi-
damente o paradoxo e 
o constrangimento que 
essa contradição do dever 
omitido representa. Com-
preendeu, também, que 
no traçado da Rodovia BR-
319, que já ligou Manaus 
ao resto do país, existem, 
também em abundância, 
uma centena de espécies 
de palmeiras oleaginosas, 
segundo pesquisadores 
do INPA, o Instituto Na-
cional de Pesquisas da 
Amazônia. Isso significa 
um tesouro biológico de 
inestimável valor. Bem 
administrada e fiscaliza-
da o traçado da rodovia 
poderia ser entre outras 
benfeitorias, o reflores-
tamento e adensamento 
das áreas degradadas 
com essas oleaginosas, 
observadas pela indús-
tria do Polo Industrial de 
Manaus e do mundo in-
teiro nos mais diversos 
setores. É claro, sempre 
dentro dos critérios rigo-
rosos o desenvolvimento  
sustentável. 

ADPF, a lei nos protege
E o que nós deveríamos 

fazer com tudo isso além 
de lamentar repetidamen-
te? Com certeza essa é a 
questão, não apenas para 
respondermos aos ques-
tionamentos frequentes 
que nos desafiam. Óbvio 
que passou da hora de 
enfrentar com a força da 
Lei essa negligência ge-
neralizada e perpetuada. 
Todos os anos, todos os 
governantes proferem as 
mesmas promessas e nós 
reprisamos os mesmos 
aplausos. A Lei nos protege 
e o bom senso desafia nos-
sa determinação. Entre os 
instrumentos está a obri-
gação de fazer. E um deles 
se chama ADPF, Arguição 
de Descumprimento de 
Preceitos Fundamentais. 
Ora, se temos conhecimen-
to, geramos recursos, os 
insumos são necessários e 
os benefícios foram tantas 
vezes protelados, abrace-
mos a Lei e passaremos a 
dizer ao nosso travesseiro 
a inusitada satisfação do 
dever cumprido.

Nelson é economista, empresário e presidente do Sindicato da Indústria Metalúrgica, Metalo-
mecânica e de Mat. Elétricos de Manaus, Conselheiro do CIEAM e vice-presidente da FIEAM.

Nelson Azevedo



redacao@vanguardadonorte.com.br | Gláucia Chair

Meio Ambiente Igarapés e orlas da cidade 
recebem serviço de limpeza 
da prefeitura

LIMPEZA PÚBLICA
O relatório Dinamite pura explica como a 
política mineral do governo Bolsonaro ar-
mou uma bomba climática e anti-indígena,

RELATÓRIO

Medida seria vol-
tada para municí-
pios comprovada-
mente vulneráveis

A ministra do Meio Am-
biente e Mudanças 
do Clima, Marina Sil-
va, disse, no último 

domingo (26), que o governo 
debate internamente a edição 
de um decreto para reconhecer 
estado de emergência climática 
em 1.038 municípios mapeados 

Governo debate internamente edição de um decreto para reconhecer estado de emergência em 1038 municípios

Governo estuda decretar emergência 
climática permanente em mil cidades

como mais vulneráveis aos efei-
tos das mudanças climáticas.

“Há uma sugestão que se está 
debatendo no governo para 
que se decrete estado de emer-
gência climática permanente 
nos municípios comprovada-
mente vulneráveis, para que se 
tenha uma ação continuada”, 
disse a ministra ao visitar áre-
as atingidas por alagamentos 
em Manaus, na tarde de hoje 
(26). Na capital do Amazonas, 
as fortes chuvas deste sábado 
fizeram com que 172 famílias 
perdessem as casas.

Em entrevista coletiva, a mi-

11Manaus, terça-feira, 28 de março de 2023

Prefeitura de Manaus intensifica 
limpeza em igarapés na cidade

A Prefeitura de Manaus, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Limpeza Urbana (Semulsp), vem 
realizando diariamente ações de 
limpeza em diversos igarapés da 
cidade e, nesta segunda-feira, 
27/3, cerca de 50 servidores re-
alizaram a limpeza no igarapé 
do 40, importante curso d’água 
que corta a cidade. A ação teve 
como objetivo evitar possíveis 
alagamentos na região durante 
o período de chuvas intensas.

A equipe da Semulsp traba-
lhou na remoção de lixo, entulho 
e vegetação que obstruíam o 
leito do igarapé. A ação contou 
com o uso de máquinas e equi-
pamentos adequados para a re-
tirada dos resíduos, garantindo 
a segurança dos trabalhadores 
e agilidade no processo.

De acordo com o secretário 
da Semulsp, Sabá Reis, a lim-
peza dos igarapés é importante 
para prevenir alagamentos em 
áreas próximas, especialmente 
em períodos de chuvas intensas. 
“Com a retirada dos resíduos, 
garantimos que a água possa 
fluir livremente, evitando que ela 
transborde e cause transtornos 
para a população. Assim esta-

Relatório diz que mineração viveu ‘anos 
dourados’ no governo Bolsonaro

O Observatório da Mine-
ração e o monitor socio-
ambiental Sinal de Fumaça 
lançaram ontem (27) o rela-
tório Dinamite pura: como a 
política mineral do governo 
Bolsonaro armou uma bom-
ba climática e anti-indígena, 
em que examinam como 
ocorreu o encadeamento de 
medidas que favoreceram o 
setor. Além disso, como o 
nome do documento adian-
ta, há uma análise sobre os 
impactos das diretivas então 
adotadas, que ainda exigem 
cuidado da atual gestão.

Na avaliação das entida-
des, pode-se resumir as de-
cisões do período como “a 
combinação explosiva entre 
o desprezo pelos direitos 
territoriais e humanos e 
uma sofisticada estratégia 
de lobby corporativo”. O 
documento destaca que a 
implementação de ações de 
interesse do empresariado 
do setor e investidores foi 
possível graças à adesão  
de parlamentares.

Ou seja, os tratos que vi-
savam a aumentar o lucro 

do segmento, inclusive be-
neficiando transnacionais, 
abrangeram toda a Esplana-
da dos Ministérios, chegan-
do ao Congresso Nacional. 

Durante os quatro anos 
de Bolsonaro no Palácio do 
Planalto, escrevem as en-
tidades, tanto a mineração 
industrial quanto o garimpo 
ilegal vivem “anos dourados.

Ao longo de 84 páginas, 
os autores do relatório re-
cuperam, mês a mês, fatos 
como o rompimento da bar-

200 IGARAPÉS

mos fazendo em vários igarapés, 
nos quatro cantos da cidade, 
pois é essa a determinação do 
prefeito David Almeida, de cui-
darmos do meio ambiente e das 
pessoas”, destacou.

Os trabalhos de limpeza e de-
sobstrução já alcançaram mais 
200 igarapés na cidade, com 
serviços de desassoreamento, 
capina, retirada de lixo, poda, 
entre outros. Todo lixo retirado 
é encaminhado para o aterro 

Equipe da Semulsp fazendo a remoção de lixo dos igarapés

ragem de Brumadinho (MG) 
e a meta do governo federal 
de permitir que empresas 
estrangeiras pudessem ex-
plorar as reservas de urânio 
brasileiras, de cerca de 609 
mil toneladas. 

O relatório coloca em evi-
dência pontos como a falta 
de fiscais em determinados 
locais, de maneira que não se 
encontram barreiras à práti-
ca de ilegalidades na busca 
por metais, prejudicando di-
versos povos indígenas. 

BOMBA CLIMÁTICA E ANTI-INDÍGENA

Falta de fiscalização e uma sofisticada estratégia de lobby corporativo

DIVULGAÇÃO / SEMULSP

DIVULGAÇÃO/PLOÍCIA FEDERAL

nistra afirmou que a ciência já 
permite prever que eventos ex-
tremos, seja de seca ou de fortes 
chuvas, devem continuar e que, 
em alguns casos, até mesmo a 
remoção de populações de áre-
as de risco deverá ser planejada 
e executada. 

Segundo Marina, esse seria o 
objetivo da decretação da emer-
gência permanente: permitir 
que obras preventivas, como de 
estudos de solo, de drenagem e 
trabalhos de assistência social, 
possam ser adiantados. “Além 
da situação de emergência, são 
os projetos de prevenção, esses 

são projetos de médio e longo 
prazo”, explicou. “Nós estamos 
vivendo sob o efeito de mu-
danças climáticas que estão se 
agravando a cada dia”. 

Antecipando-se a críticas 
sobre a falta de transparência 
nos gastos públicos que uma 
situação de emergência acar-
reta, por contornar a Lei de 
Licitações, a ministra sugeriu a 
criação de uma estrutura perma-
nente - com comitês, equipes de 
monitoramento e acadêmicos 
- para supervisionar a aplicação 
dos recursos públicos. 

Ela afirmou que a população 

precisa ter clareza também das 
ações necessárias para mitigar 
a emissão de gases do efeito 
estufa e manter estável a tem-
peratura do planeta. “É uma 
adaptação”, disse. 

As declarações foram dadas 
ao lado do ministro da Integra-
ção e Desenvolvimento Regio-
nal, Waldez Góes, e do prefeito 
de Manaus, David Almeida, que 
agradeceu a visita e a ajuda 
célere do governo federal. A 
medida de decretação de estado 
de emergência climática já havia 
sido adiantada por Marina Silva 
mais cedo, em Rio Branco.

sanitário, onde as associações 
de catadores fazem a divisão de 
tudo que foi recolhido.

A Semulsp vem realizando os 
trabalhos de limpeza e manu-
tenção no leito dos rios e igara-
pés diariamente, mas é de suma 
importância, contar com o apoio 
da população, descartando seus 
resíduos de forma correta, para 
que o lixo não acabe dentro 
dos córregos e cause danos  
à população.

DIVULGAÇÃO/CLOVIS MIRANDA/SEMCOM

1.050 
pessoas estão 
desabrigadas

ACRE

Na manhã deste domingo 
(26), ambos os ministros vi-
sitaram também Rio Branco, 
onde mais de 32 mil pesso-
as, em 48 bairros da capital 
acreana, foram prejudicadas 
até o momento pelas fortes 
chuvas e cheias repentinas do 
Rio Acre e seus sete igarapés 
principais, que começaram 
no fim da semana. 

De acordo com o gover-
no acreano, cerca de 1.050 
pessoas estão desabrigadas, 
sem ter para onde ir e sendo 
acolhidas em abrigos. Outras 
2.180 pessoas foram desa-
lojadas - tiveram que deixar 
suas casas, mas têm para 
onde ir. 

Técnicos da Defesa Civil 
Nacional acompanham as 
equipes ministeriais. De acor-
do com Góes, os servidores 
atuarão não somente em 
ações de atendimento aos 
necessitados, como também 
no desembaraço burocrático 
necessário para que o go-
verno federal possa enviar 
recursos às prefeituras. 

“Eles vão auxiliar os gesto-
res municipais a preenche-
rem os formulários para o 
reconhecimento de situação 
de emergência ou de esta-
do de calamidade pública. 
E também a realizarem os 
planos de trabalho para a so-
licitação de recursos federais 
para assistência humanitária, 
restabelecimento de vias pú-
blicas, pontes e até mesmo 
reconstrução das casas das 
pessoas atingidas pelo de-
sastre”, disse o ministro. 
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Cultura A cantora Cella lança o single autoral “Palpitante”, 
que estará disponível nas plataformas digitais, no 
próximo dia 07 de abril. O videoclipe entra no 
canal do youtube da artista, no dia 10 de abril.

NOVO SINGLE
 ‘Celebra Manaus 2023’ reúne cantores 
gospel na sexta-feira (31), em Manaus. 
O evento começa às 19h, no Podium da 
Arena da Amazônia, Zona Centro-Sul.

CELEBRA MANAUS

Do dia 27 a 31 de 
março, alunos terão 
a oportunidade de 
prestigiar as atrações 
promovidas pela As-
sociação dos Artistas 
Circenses do Amazonas 

Alegria, diversão 
e muitas garga-
lhadas marcaram 
a presença dos 

alunos da Escola Estadual 
Gonçalves Dias, no circo 
Kroner, nesta segunda-feira 
(27/03), durante o 3º Festi-
val de Circo do Amazonas. A 
ação faz parte do calendá-
rio de eventos do Governo 
do Estado, organizado pela 
Secretaria de Cultura e Eco-
nomia Criativa.

Atentos, curiosos e en-
cantados com a magia do 
circo, os alunos se diverti-
ram com as apresentações. 
Os amigos Maria Clara e 
Gustavo Cavalcante, ambos 
de 8 anos, tiveram a pri-
meira experiência no circo 
e ficaram muito felizes com 
a oportunidade.

“Hoje foi um dia muito 
legal, eu nunca tinha vindo 
ao circo, eu não sabia que 
iria ser assim. Gostei das 
apresentações dos acroba-
tas”, afirmou Gustavo.

Já Maria Clara dis-
se que quer voltar 
para ver novamente a  
apresentação circense.

“Fiquei impressionada 
com todos os apresenta-
dores e eu tenho certeza 
que eu venho de novo”, 
disse a aluna.

O festival este ano con-
templa cerca de 250 ar-
tistas. De acordo com o 
diretor da Associação de 
Artistas Circenses do Ama-
zonas, Anilton Santos, o 
movimento gerado pelo 
festival também represen-
ta oportunidade de em-
prego e visibilidade para a  
classe artística.

“O governo junto com a 
secretaria de Cultura es-
tão ajudando para que isso 

Foto: Antônio Lima/Secom

Fotógrafo 
amazonense 
expõe obras

EXPOSIÇÃO

A Amazônia, segundo uma 
perspectiva religiosa, repre-
senta a temática da “II Expo-
sição fotográfica de Perezes 
Júnior: 15 anos de trabalho pela 
Amazônia”. A mostra estará 
em cartaz no Salão Solimões, 
na avenida Sete de Setembro, 
Centro, do dia 30 de março a 
1° de abril, das 9h às 20h30. 
A entrada é gratuita. 

O fotógrafo, natural do 
município de Autazes, ado-
ta um estilo próprio, defini-
do por ele como “fotografia 
religiosa expressiva”. Os re-
gistros de Perezes trazem 
a composição da fotografia 
sacra agregados à beleza 
cultural do povo amazônida. 

A exposição recebe apoio 
do Governo do Estado, por 
meio da Secretaria de Cultura 
e Economia Criativa. “O traba-
lho dos artistas que retratam 
o Amazonas, a nossa cultura, 
comprovam que a classe artís-
tica do Estado reserva muitos 
talentos, tendo uma importân-
cia significativa. Retratar não 
só as nossas riquezas natu-
rais, como também o povo 
da região Norte, é elevar a 
autoestima do Estado e dar a 
ele o reconhecimento mereci-
do”, comenta o secretário de 
Cultura, Marcos Apolo Muniz. 

Especializado em Artes Sa-
cras, Perezes Júnior tem obras 
de reconhecimento nacional e 
internacional, publicadas em 
revistas do segmento e, expos-
tas na Conferência Nacional 
do Bispos do Brasil (CNBB). 
O artista visual é consultor de 
fotografia conceitual na cidade 
de Porto Alegre, no Rio Grande 
do Sul, além de ministrar cursos 
pelo Brasil.

Músicos estrangeiros participam de atividades em Manaus 
Mais de 75 músicos e pes-

quisadores do Massachusetts 
Institute of Technology (MIT), 
prestigiada universidade nor-
te-americana e considerada a 
melhor do mundo há mais de 10 
anos, participam de intercâm-
bio cultural e científico sobre 
música, tecnologia e ritmos da 
Amazônia, em Manaus.

Até a próxima sexta-feira, 
dia 31 de março, os estudan-
tes passam por uma série de 
atividades com artistas da re-
gião, ao mesmo passo que 
entendem o papel central da 
Amazônia na luta contra a crise 
climática e a importância do 
desenvolvimento sustentável 
para manter a floresta em pé.

As atividades encerraram 
com a realização de um espe-
táculo no Teatro Amazonas, 

INTERCÂMBIO MUSICAL

Estudantes vibram com 
Festival de Circo

possa acontecer e mostrar 
que no Amazonas nós te-
mos bons artistas circenses. 
Antes não tinha um espa-
ço para que pudéssemos 
mostrar o trabalho e agora 
temos’’, afirmou Anilton.

 
Programação
O Circo Kroner, monta-

do no estacionamento da 
Arena Amadeu Teixeira, no 
bairro de Flores, está na 
programação do 3º Festival 
de Circo do Amazonas, do 

dia 27 a 31 de março, das 
9h às 11h.

Durante a semana, ati-
vidades também serão le-
vadas aos hospitais, ins-
tituições filantrópicas, 
comunidades da área ur-
bana e nos municípios de 
Manaquiri e Itacoatiara (Vila 
do Engenho, Novo Reman-
so e Lindóia).

Nos dias 30 e 31 de março 
e 1º de abril, a partir das 
17h, a programação segue 
para o Parque Rio Negro, na 

rua Beira Mar, no bairro do 
São Raimundo, zona centro 
oeste. O local irá receber 
atrações circenses e espe-
táculos abertos ao público.

O Teatro Amazonas entra 
na programação do festival, 
no dia 2 de abril, às 11h, com 
a apresentação do espetá-
culo “Sarau do Feupuudo”. 
Entrada gratuita.

Nesta edição do Festi-
val de Circo do Amazonas, 
além das apresentações, 
se destacam as oficinas de 

formação em artes circen-
ses como inscrições gra-
tuitas no link disponível 
na bio da @culturadoam. 
São oficinas de malabares, 
acrobacia aérea, palhaça-
ria, pirofagia, de preparo 
físico para o circo com 
vagas disponibilizadas no 
Centro Cultural Barraven-
to, rua Jonathas Pedrosa, 
na Praça 14 e, de vivên-
cias circenses, no bairro 
Nova Cidade, zona norte 
de Manaus.

liderado pelos músicos e com 
a participação de artistas con-
vidados, como a cantora bra-
sileira Luciana Souza, radicada 
nos EUA, a clarinetista norte 
americana Anat Cohen, o ba-
terista ganhador do Grammy, 
Edu Ribeiro, o percussionista 
Vinicius Barros, além de 10 
músicos locais.

A visita faz parte do pro-
jeto da universidade chama-
do “Hearing Amazônia - The 
Responsibility of Existence”, 
que reuniu os músicos do 
MIT (integrantes do MIT Fes-
tival Jazz Ensemble, MIT Wind 
Ensemble e MIT Vocal Jazz 
Ensemble) em um programa 
sobre música brasileira.

Cronograma de atividades
Entre as atividades prepara-

das para os músicos, a progra-
mação inclui uma participação 
nos ensaios dos bois, tour pela 
cidade, visitações ao Museu 
da Amazônia (MUSA), Teatro 
Amazonas, campus do Insti-
tuto Nacional de Pesquisas da 
Amazônia (INPA) e do Centro 
de Biotecnologia da Amazônia 
(CBA), entre outros.

 
Apresentação no Teatro 

Amazonas
Finalizando a intensa sema-

na de intercâmbios culturais e 
científicos, os músicos do MIT, 
acompanhados de convida-
dos especiais, apresentam um 
concerto no Teatro Amazonas 
em celebração à música bra-
sileira e indígena da Ama-
zônia, junto com os ritmos 
do jazz norte-americano. A 

apresentação acontecerá na 
sexta-feira, dia 31 de março, 
a partir das 20h, no Teatro 
Amazonas, e é gratuita sem 
necessidade de retirada de 
ingressos antecipados.

O espetáculo chamado 
“Hearing Amazônia: Arte 
é Resistência” traz em seu 
repertório composições de 
artistas como Tom Jobim, 
Baden Powell, Chiquinha 
Gonzaga, Anat Cohen, Evan 
Ziporyn, entre outros.

Além disso, também terá o 
lançamento do projeto “We 
Are The Forest”, da cantora 
Djuena Tikuna, que aborda 
temas culturais e ambientais 
da Amazônia, e a partici-
pação especial do ativista 
indígena José Neto, do povo 
kaeté-tupinambá.

Inaugura, nesta quinta-feira, a “II 
Exposição fotográfica Perezes Júnior

Divulgação/Acervo do artista

Os estudantes passam por uma série de atividades

Divulgação

Do dia 27 a 31 de março, alunos terão a 
oportunidade de prestigiar as atrações 
promovidas pela Associação dos Artistas 
Circenses do Amazonas
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Brasil Para conter o problema de 
violência nas escolas em SP, 
o governo anunciou algu-
mas ações

ATAQUE
Tiroteios em massa tornaram-se 
comuns nos Estados Unidos, mas 
uma agressora do sexo feminino 
é altamente incomum

EUA

O aluno de 13 anos 
contou que sua “von-
tade era matar pesso-
as, aproximadamente 
umas duas, e depois 
se matar”, segundo 
trecho do depoimento

A professora Elizabeth 
Tenreiro, 71 anos, mor-
reu após ser esfaquea-
da, ontem (27), na Escola 

Estadual Thomazia Montoro, no 
bairro Vila Sônia, em São Paulo. 
Um adolescente de 13 anos, res-
ponsável pelo ataque, foi apre-
endido. Elizabeth foi socorrida, 
mas não resistiu aos ferimentos e 
morreu. Outros três professores 
e dois estudantes ficaram feridos 
no ataque.

O governo estadual informou 
que os feridos foram encami-
nhados aos hospitais das Clíni-
cas, Bandeirantes, Universitário 
e São Luís.

O estudante de 13 anos que 
matou a professora esfaqueada 
também feriu outras quatro pes-
soas. Ele disse em depoimento 
à polícia ter planejado o aten-
tado por dois anos, inspirado 
nos massacres de Suzano, na 
Grande São Paulo, em 2019, 
e de Columbine, nos Estados 
Unidos, em 1999.

A professora Elisabeth Ten-
reiro, de 71 anos, morreu após 
ser atingida por dez golpes de 
faca pelo estudante. Outras três 
professores e um aluno ficaram 
feridos — três já tiveram alta e 
uma segue internada. 

O aluno foi contido por uma 
professora de Educação Física 
dentro da sala de aula e depois 
apreendido pela Polícia Militar e 
levado para a delegacia.

Em depoimento prestado na 
tarde dessa segunda-feira, na 
presença dos pais, o estudante 
afirmou que sentia tristeza “há 
muitos anos” e que há aproxima-

O estudante confessou que pegou a maior faca encontrada na cozinha de casa e guardou-a junto com a máscara e roupa que seria usada no ataque

Estudante mata professora 
durante ataque à escola em SP

damente dois anos ele passou 
a ter ideias “de se vingar” com 
o intuito de “acabar com toda a 
angústia que sentia.”

O adolescente disse que sofria 
bullying por causa de sua apa-
rência física na Escola Estadual 
Thomázia Montoro, onde o cri-
me ocorreu, na Vila Sônia, zona 
oeste de São Paulo, e em outras 
unidades de ensino onde ele 
estudou anteriormente.

Relatou que era chamado de 
“rato de esgoto” e, por isso, 
brigou e xingou um colega de 
escola de “macaco” na semana 
passada. O estudante disse ainda 
que a professora assassinada por 

ele nesta segunda-feira foi quem 
apartou a briga na ocasião.

Ao ser questionado sobre o 
que seria a “vingança”, o aluno 
de 13 anos respondeu que sua 
“vontade era matar pessoas, 
aproximadamente umas duas, 
e depois se matar”, segundo 
trecho do depoimento ao qual 
o Metrópoles teve acesso.

No depoimento, ele contou 
ao delegado que se inspirou 
em outros massacres ocorri-
dos em escolas, principalmente 
no Massacre de Suzano, em 
março de 2019, no qual dois 
estudantes mataram sete pes-
soas e depois se suicidaram. 

No ataque desta segunda, ele 
usava uma máscara de caveira 
semelhante à utilizada pelos 
assassinos naquele atentado.

Ainda em seu depoimento, o 
aluno de 13 anos afirmou que 
“sua vontade” era realizar o aten-
tado “com uma arma de fogo.” 
Ele diz que tentou adquirir uma 
pela internet durante os últimos 
dois anos, mas acrescentou que 
“seus planos sempre falharam.”

Como ele não conseguiu a 
arma de fogo, decidiu colocar 
o plano em ação com uma faca.

Ainda no domingo (26), con-
tou o estudante, ele pegou a 
maior faca encontrada na cozi-

nha de casa e guardou-a junto 
com a máscara e roupa que seria 
usada no ataque.

Quando acordou, ontem, o 
jovem tirou e postou fotos se-
gurando a faca usada no crime, 
em um perfil no qual ele usa o 
sobrenome de um dos envol-
vidos no Massacre de Suzano.

As imagens eram legenda-
das com a afirmação de que 
ele iria fazer “uma baguncinha 
na escola.”

Ele contou ao delegado que 
ecolheu as vítimas aleatoria-
mente. “Apenas queria atingir 
a vários e se matar em seguida”, 
diz trecho do depoimento.

Mulher mata 6 em 
escola nos EUA

Uma mulher de 28 anos 
entrou em uma escola 
em Nashville, Tennessee, 
nos Estados Unidos, nessa 
segunda-feira, e matou 3 
crianças e 3 adultos com 
armas de fogo, segundo 
a polícia local. A atiradora 
morreu em confronto com 
a polícia. Inicialmente, as 
autoridades disseram que 
a assassina parecia ser uma 
adolescente.

O porta-voz da Polícia 
Metropolitana de Nashvil-
le, Don Aaron, disse que 
policiais responderam a um 
chamado de um tiroteio às 
10h13 da manhã no horário 
local. Ao chegar à escola, 
ouviram tiros no segundo 
andar. Lá encontraram a 
atiradora com dois fuzis e 
uma pistola.

Aaron confirmou que 
a atiradora foi morta às 
10h27 em um confronto 
com policiais. Com ela, o 
total de mortos no inciden-
te são 7 pessoas.

Tiroteios em massa 
tornaram-se comuns nos 

Xi Jinping envia mensagem a Lula
O presidente da China, Xi 

Jinping, enviou uma mensa-
gem para Luiz Inácio Lula da 
Silva, no domingo, desejando 
a pronta melhora do presi-
dente brasileiro. Diagnosti-
cado com broncopneumonia 
bacteriana e influenza A, Lula 
teve de cancelar a viagem ao 
país asiático.

O líder chinês manifestou 
solidariedade ao petista e 
sugeriu “uma visita o mais 
cedo possível e em data 
oportuna para ambos os 
lados”, de acordo com in-
formações de um porta-voz 
do Ministério das Relações 
Exteriores da China.

Lula cancelou a visita que 
faria à China por recomen-
dações médicas. O médico 
Roberto Kalil, que cuida da 
saúde do presidente, afir-
mou que a recuperação de 
um quadro leve, como o de 
Lula, costuma levar, em mé-
dia, sete dias.

Segundo Kalil, o cancelamen-
to “foi mais por bom senso”.

Lula se encontraria na terça 
com o presidente chinês. Ini-
cialmente, o petista embarca-
ria para a Ásia no sábado. Após 
passar por exames na quinta-

-feira, o presidente brasileiro 
havia remarcado a viagem 
para domingo. Na manhã de 
sábado, cancelou a agenda 
internacional por completo.

O governo da China infor-
mou, em outra manifesta-
ção, que mantém contato 
com o governo brasileiro 
para o reagendamento da 
visita de Estado de Lula ao 
país. Uma possível data, em 
avaliação por autoridades 
no Brasil, seria a segunda 
quinzena de maio.

O Ministério das Relações 
Exteriores da China tam-

VIOLÊNCIA

Lula vai 
reunir com 
Lira

DISCUSSÃO

O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva irá se reunir 
com o presidente da Câ-
mara dos Deputados, Artur 
Lira (PP-AL), para tratar do 
trâmite de Medidas Provisó-
rias no Congresso Nacional. 
O encontro ocorrerá antes 
da viagem de Lula à China, 
segundo o ministro-chefe 
da Secretaria de Comuni-
cação Social (Secom) da 
Presidência da República, 
Paulo Pimenta.

Há mais de 50 dias os 
presidentes Arthur Lira e Ro-
drigo Pacheco travam uma 
queda de braço sobre o rito 
de Medidas Provisórias. Na 
quinta-feira (23), o presi-
dente do Senado, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG), decidiu 
que a análise de medidas 
provisórias enviadas pelo 
governo Lula voltará a seguir 
o rito previsto na Constitui-
ção Federal, ou seja, passa-
rão pelas comissões mistas.

Presidente tem previsão de 
embarque neste domingo.

Estados Unidos, mas uma 
agressora do sexo femini-
no é altamente incomum. 
Apenas 4 dos 191 tiroteios 
em massa desde 1966, ca-
talogados pelo The Violen-
ce Project, um centro de 
pesquisa sem fins lucrati-
vos, foram realizados por 
uma mulher.

O prefeito de Nashville, 
John Cooper, disse no Twit-
ter: “Em uma manhã trágica, 
Nashville se juntou à temi-
da e longa lista de comuni-
dades que experimentaram  
um tiroteio.

Houve apenas uma 
vítima não fatal

bém se manifestou sobre a 
decisão de Lula de poster-
gar a visita de Estado. “Nós 
compreendemos e respei-
tamos essa decisão”, disse 
um porta-voz da chance-
laria chinesa. “Seguiremos 
em contato com o lado 
brasileiro sobre a visita.”

Pequim desejou a rápi-
da recuperação do bra-
sileiro. “Enviamos nossos 
calorosos pensamentos ao 
presidente Lula da Silva e 
desejamos-lhe uma rápida 
recuperação”, afirmou a di-
plomacia chinesa.

VIAGEM DE LULA À CHINA

Uma possível data para a visita seria a segunda quinzena de maio
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Escola alvo 
de ataque 
ficará 
fechada

LUTO EM SP

O secretário de Educação 
do estado de São Paulo, 
Renato Feder, disse que a 
Escola Estadual Thomazia 
Montoro, alvo de um ataque 
na zona sul da capital, ficará 
fechada por uma semana. 
Em entrevista coletiva na 
sede da secretaria, na Praça 
da República, ele informou 
ainda que toda a comu-
nidade escolar vai receber  
apoio psicológico.

“Infelizmente tivemos esse 
desastre e logo depois do 
ataque a gente conversou 
com a [secretária da] Saúde. 
Temos uma equipe de psicó-
logos atuando na comuni-
dade escolar. Isso é impor-
tante para atender alunos, 
professores, funcionários da 
escola e pais de alunos. Essa 
equipe de psicólogos da Se-
cretaria de Saúde vai dar 
atendimento exclusivo para 
essa comunidade para que 
o choque seja amenizado. 
A escola também vai ficar 
fechada por uma semana e 
vamos ficar acompanhando 
para ver se precisa estender o 
tempo de fechamento dessa 
escola. E vamos antecipar 
o recesso de julho, quando 
teremos uma semana a mais 
para repor esse conteúdo”, 
disse Feder.

Em homenagem à profes-
sora, o governo de São Paulo 
decretou três dias de luto 
oficial no estado.

Outros três professores e 
um estudante ficaram feridos 
no ataque. Um estudante 
também foi atendido em es-
tado de choque. Todos eles já 
receberam alta, com exceção 
da professora Ana Célia da 
Rosa, que segue internada 
no Hospital das Clínicas de 
São Paulo. Ela passou por 
uma cirurgia para sutura dos 
ferimentos e passa bem.
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Esportes

A competição de 
base, que é uma 
das maiores da Re-
gião Norte do Brasil, 
aconteceu no último 
fim de semana

Campeão em dose 
tripla, a equipe 
Meninos da Vila de 
Manaus foi o gran-

de destaque da Copa das 
Cachoeiras 2023 ao faturar 
os troféus das categorias 
Sub-13, Sub-15 e Sub-17. 

A competição de base, 
que é uma das maiores 
da Região Norte do Brasil, 
aconteceu no último fim 
de semana (24 e 26/03), 
em Presidente Figueire-
do (a 107 quilômetros  
de Manaus).

Com as três conquistas, 

Atletas indígenas participam de Campeonato
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 As atletas estão em trei-
namento desde 2022

Com o apoio da Fun-
dação Estadual do Índio 
(FEI), as indígenas da et-
nia Kokama, Ana Izabele, 
de 11 anos, Ana Isabel, 
de 8 anos e Kamila Mafra 
de 32 anos, competirão 
no Campeonato Brasilei-
ro de Jiu-Jitsu (CBJJ), que 
ocorrerá na cidade de 
São Paulo, entre os dias 
29 de abril a 7 de maio  
de 2023.

Isabele disputará na ca-
tegoria infantil, peso plu-
ma, já Ana Isabel no mi-
rim, e Kamila competirá 
na categoria master, peso 
pena. As atletas estão em 
treinamento desde 2022 
com o objetivo de saírem 
campeãs e fortalecerem 
a presença indígena no  
esporte brasileiro.

Para o diretor-presiden-
te da FEI, Sinésio Trovão, 
essas atividades permi-
tem a valorização dos 
povos indígenas, inte-
ração e reconhecimento 
na sociedade através da  
prática esportiva.

JIU-JITSUINCENTIVO

Projeto oferece atividades 
gratuitas na Vila Olímpica

Com serviços gratuitos 
para a população ama-
zonense, a Vila Olímpica 
de Manaus oferece, por 
meio do Projeto Caminha-
da Orientada, a prática de 
exercícios físico-funcionais 
e aulas de ritmo para aque-
les que procuram realizar 
atividades ao ar livre. Co-
ordenado pela Fundação 
Amazonas de Alto Ren-
dimento (Faar), as aulas 
acontecem pela manhã e 

 Complexo esportivo é administrado pela Faar

tarde no espaço localizado 
na avenida Pedro Teixeira, 
bairro Dom Pedro, zona 
centro-oeste da capital.

 O complexo olímpico 
do Governo do Amazonas 
disponibiliza o serviço de 
orientação por profissio-
nais capacitados para a 
realização correta da ati-
vidade, no que se refere a 
tempo e intensidade, exer-
cícios de alongamento e 
fortalecimento muscular.

o time que representa a 
Escola de Futebol Oficial 
do Santos FC na capital 
amazonense reforça a sua 
vocação vencedora nas ca-
tegorias de formação de 
atletas no Amazonas. O 
empreendimento espor-
tivo é referência tanto no 
futebol de campo quanto 
no futsal. 

Resultados
No Sub-13, a final reuniu 

as equipes do Meninos 
da Vila e Tiradentes-RR. 
Depois de um empate sem 
gols com bola rolando, o 
Peixe de Manaus venceu 
o representante de Boa 
Vista pelo placar de 5 a 
4.No Sub-15, o Meninos 
da Vila enfrentou o Verona 
CDB, também de Manaus. 

Apesar do equilíbrio 
técnico entre os times, 
os meninos da Escola do 
Santos tiveram a maior 

capacidade de definição, 
vencendo a final por 1 a 
0. O autor do gol do título 
foi Francisco Gilberto, o 
“X-Salada”. 

No Sub-17, um confron-
to equilibrado na final 
entre Meninos da Vila e 
Tarumã. O tempo regu-
lamentar não teve gols e 
a definição do campeão 
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A competição de base, uma das maiores da Região Norte do Brasil, aconteceu no último fim de semana, em Presidente Figueiredo

professor David Filho, fa-
lou sobre os resultados 
dos Meninos da Vila na 
competição realizada em  
Presidente Figueiredo.

foi novamente para os 
pênaltis. Melhor para o 
Alvinegro, que superou o 
adversário por 4 a 3 e le-
vantou mais uma taça na 
Copa das Cachoeiras 2023

. 
Evolução
O coordenador da Es-

cola de Futebol Oficial 
do Santos em Manaus, 
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A Copa das Cacho-
eiras foi uma com-

petição muito difícil, 
porque vieram times 
de Roraima e de Ma-
naus. Apesar disso, 

tivemos a oportunida-
de de mostrar o traba-
lho que realizamos no 

Santos e a evolução 
dos meninos em todas 

as categorias.

David Filho, professor

A franquia do Santos 
de Manaus é potência 
tanto nos campeona-
tos oficiais de fute-
bol quanto nas com-
petições de base do  
futsal amazonense. 

Os treinamentos 
de futebol aconte-
cem na Arena APCEF 
Amazonas, na Ave-
nida Efigênio Sales, 
ao lado do Tribunal 
de Contas do Estado 
(TCE). Já a escolinha 
de futsal funciona 
no ginásio Casimi-
ro de Abreu – rua 
Jurunas, na Cidade 
Nova. As matrículas 
estão abertas nas  
duas modalidades.

MATRICULE 
SEU FILHO

Meninos da Vila são destaque 
na Copa das Cachoeiras

“Estamos oferecendo 
todo apoio logístico ne-
cessário para que as nos-
sas parentes possam par-
ticipar desse campeonato 
e já estamos na torcida 
para saírem vitoriosas. 
Elas são exemplos de que 
nunca podemos desistir 
de nossos sonhos e são 

sinônimos de persistên-
cia”, comentou Trovão.

Trajetória no esporte
As atletas mirins são 

filhas da lutadora Kami-
la e, desde cedo, sempre 
demonstraram interesse 
pelo esporte e receberam 
todo incentivo e apoio 

dos pais. 
Em 2022, elas ganha-

ram medalha de ouro na 
categoria Mirim durante a 
Copa América de Jiu-Jitsu 
realizada em Manaus. E 
recentemente, Ana Isabe-
le ganhou o Campeonato 
Amazon Grand Slam de 
Jiu-Jítsu na sua categoria.
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.Danielle e Sidney Leite foram anfitriões impecá-
veis no fim de semana, comemorando os 15 anos 
da filha Luna.  

.Uma linda festa reuniu a família e os amigos, em 
noite no Diamond Convention Center, com con-
cepção assinada pelo expert Junior Carvalho, com 
o tema central de borboletas, que produziu cere-
jeiras com borboletas voando, além de um cenário 
deslubrante com iluminação cênica. Noite cheia de 
detalhes. Linda festa!  

.Serviço nota dez do Diamond, um local magis-
tral para eventos!

.O Presidente da As-
sembleia Legislativa 
do Estado do Amazo-
nas, deputado Rober-
to Cidade Filho, está 
convidando para a 
Audiência Pública em 
Alusão a Semana de 
Mobilização Nacional 
para a busca e defesa 
da Criança Desapare-
cida.  

.O evento acontece 

conforme aprovação 
de requerimento de 
autoria do deputado 
João Luiz, no próximo 
dia 31 de março. 

 
.O evento aconte-

cerá no Miniplenário 
Cônego Azevedo, na 
ALEAM. A solenida-
de será transmitida 
pelas redes sociais 
do Poder Legislativo  
Estadual.  

.O prefeito David Almeida, acompanhado do governa-
dor Wilson Lima, recebeu, na tarde de domingo, os mi-
nistros do Desenvolvimento Regional do Brasil, Waldez 
Góes, e de Meio Ambiente e Mudança do Clima, Marina 
Silva, para uma visita técnica em áreas da capital classi-
ficadas como ‘altíssimo risco’, que foram atingidas pelo 
rigoroso inverno chuvoso amazônico.   

.Os representantes do Governo Federal viram de perto 
o trabalho que está sendo realizado pelas gestões esta-
dual e municipal e as necessidades imediatas de recur-
sos para a capital.  

.David Almeida fez questão de salientar que esse 
apoio do Governo Federal é de suma importância para 
Manaus, uma vez que desta forma será possível dar res-
postas rápidas à população e evitar que novas tragédias 
voltem a acontecer na capital amazonense.  

Butterfly party  

Audiência pública 

Apoio 

Fernando Coelho Jr.

.A praça do Largo de 
São Sebastião continua 
com uma infinidade 
de sons diferentes ao 
mesmo tempo.   

.A bagunça sonora 
é feita com os bares e 
restaurantes da região, 
além das atrações da 
Praça, apresentarem, 
cada um, uma música 
ao vivo ao mesmo 
tempo, principalmente 
nas noites de domingo.  

.Os turistas 
agradeceriam uma 
fiscalização.

Descontrolado  

.A magia da Páscoa invadiu o Ma-
nauara Shopping trazendo as delícias 
do chocolate e muita diversão para 
a criançada curtir a temporada mais 
doce do ano.   

.Seguindo até o próximo dia 9, o pú-
blico terá uma programação especial 
com “Os Chocolix” – desenho anima-
do líder em audiência no canal Nick Jr.   

.Oficinas de cupcake, recreação e es-
paço instagramável são algumas das 
atividades oferecidas no Deck da Pra-

ça de Alimentação. Na programação, 
o público infantil conta com oficinas 
onde aprendem a confeitar de forma 
lúdica os deliciosos cupcakes. Duran-
te a semana ocorrerão 3 oficinas di-
árias, e aos finais de semana serão 5 
oficinas. Para participar, as crianças 
devem se inscrever no local do even-
to. Cada turma terá 20 participantes. A 
participação é gratuita e contará com 
o acompanhamento de instrutores 
orientando os integrantes. Mais infor-
mações podem ser conferidas no site: 
www.manauarashopping.com.br.  

Os Chocolix   
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Sidney e Danielle Leite com a filha 
Luna, linda debutante de sábado, e o 
irmão Cyro, na festa que movimentou 
o Diamond Convention Center

Josué Neto, Átila Lins, o 
anfitrião Sidney Leite e 
Junior Ferrari

Mauro e Carla Carvalho Martins

O expert Junior Carvalho, que assinou a concepção e 
ambientação da festa com tema “Borboletas” Alexandre Prata e Adriane Antony Gonçalves

Renata Simões e a filha Luana Antônio Gouvea e Carlinhos Cavalcante
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2R Administração em Obras Ltda, torna público que recebeu do IPAAM, a Licença 
Ambiental Única - LAU n.° 105/2023, que autoriza a terraplanagem para fi m de 
implantação de Chácara para uso Familiar “em uma área útil de 2,7830 ha de uma 
área total de 7,1804 ha, localizada na Avenida Campos Sales, esquina com Avenida 
Nossa Senhora de Fatima, S/N, Bairro Santa Etelvina, nas coordenadas geográfi cas: 
P-01 60°0’24,86429’W 2°59’22,11755”S P-02 60°0’24,83406”W 2°59’20,9353”S P-03 
60°0’24,978”W 2°59’20,42901”S P-04 60°0’25,19268”W 2°59’20,07247”S, Manaus-
AM, para Terraplenagem, com validade de 01 Ano.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

Posto Ferreira Ltda, torna público que recebeu do IPAAM, 
a Licença de Operação n.° 217/02-10, que autoriza o 
armazenamento em tanques subterrâneos e a comercialização 
de produtos derivados de petróleo (gasolina, óleo diesel e 
óleo lubrifi cante de cárter), localizada na Rua Fileto Pires, 
n° 1725, Colônia, no Município de Itacoatiara - AM, para 
Comercialização de Combustível, com validade de 02 Anos.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

  “SOLICITAÇÃO DE COMPARECIMENTO AO EMPREGO “

Sr. ABRAÃO ALMEIDA GODOY - CTPS 02315332 – 
série – 00050 - AM

Esgotados nossos recursos de localização e 
tendo em vista encontrar-se em local não sabido, 
convidamos o Sr. ABRAÃO ALMEIDA GODOY, 
portador da CTPS 02315332 - série 00050-AM, 
CPF Nº 702.936.982-36 e RG Nº 31915353, a 

comparecer em nosso escritório, a fi m de retornar 
ao emprego ou justifi car as faltas desde 22.02.23, 
dentro do prazo de 24hs a partir desta publicação, 
sob pena de fi car rescindido, automaticamente, o 

contrato de trabalho, nos termos do art. 482 da CLT.

MANAUS, 28, DE MARÇO, DE 2023


